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15 МАРТА
•  Всемирный день защиты 

прав потребителей. 
16 МАРТА  
•  День подразделений эко-

номической безопасности 
органов внутренних дел 
Российской Федерации. 

17 МАРТА 
•  Всемирный день социальной 

работы. 
18 МАРТА 
•  День воссоединения Крыма с 

Россией. 
•  День Парижской коммуны.
19 МАРТА
•  День моряка-подводника в 

России.
•  Международный день 

клиента. 

20 МАРТА
•  День Земли.
•  День весеннего равноден-

ствия.
•  Международный день 

счастья.
•  Международный день астро-

логии.
21 МАРТА
•  День работников бытового 

обслуживания населения 
и жилищно-коммунального 
хозяйства.

•  Всемирный день поэзии.
•  Международный день куколь-

ника. 
•  Международный день борь-

бы за ликвидацию расовой 
дискриминации. 

•  Международный день лесов.

Даты

Материалы полосы подготовили Анна БАРАБАНОВА, Павел ПЕРЕДЕРИЙ

 ► Продолжается подготовка 
к весеннему половодью. Алгоритм 
действий был отработан в ходе 
тактико-специальных учений.

Белгородские спецслужбы провели смотр оборудова-
ния и спецтехники, сделали обход водоотводных кана-
лов и проверили систему оповещения, чтобы еще раз 
убедиться в готовности сил и средств задействованных 
ведомств по предупреждению и ликвидации чрезвычай-
ных ситуаций, связанных с экологическими и природными 
катастрофами, а также с пропуском весеннего половодья.

Всего в зоне возможного затопления в областном цен-
тре находится 131 частное домовладение и один много-
квартирный дом. В рабочую группу по предупреждению 
и ликвидации последствий ливней и паводков входят 
представители департаментов городского хозяйства, 
по развитию городских территорий, управления безопас-
ности администрации, МКУ «Управление по делам ГО 
и ЧС города Белгорода», МБУ «Управление Белгорбла-

гоустройство», МУП «Аварийная служба г. Белгорода», 
УМВД, ГУП «Белоблводоканал», городские тепловые 
сети, ЖБК-1, ООО «Белгороддорстрой». Сейчас в Бел-
городе угроза паводков и подтоплений еще сохраняется. 
Телефоны экстренных служб работают круглосуточно: 
112 и (4722) 27-02-91.

Готовность номер один

Сумма зависит от категории
 ► В областном центре усилят контроль 

за неправильно припаркованными 
автомобилями. Оставленный 
в нарушение правил транспорт будут 
отправлять на спецстоянку.

Автомобили чаще всего оставляют на пешеходных 
переходах, проезжей части, остановках общественного 
транспорта, тротуарах и под запрещающими знаками, 
создавая помехи движению транспорта и пешеходов.

Уточнить информацию о нахождении задержанного 
ТС на спецстоянке можно по тел. 55-41-84 (Белгород-
ское парковочное пространство, улица Губкина, 1а). Для 
того, чтобы забрать машину со спецстоянки, при себе 
необходимо иметь документы на управление автомоби-
лем и разрешение о возврате транспортного средства 
от ГИБДД.

Возвратят автомобиль после оплаты штрафа и услуг 
за его хранение. Сумма зависит от категории и веса 
транспортного средства. За час нахождения на стоян-
ке авто категорий А и М нужно заплатить без НДС 18 

рублей, категорий В и D массой не более 3,5 тонны - 36 
рублей, категории D массой более 3,5 тонны, а также 
категорий С, ВЕ, СЕ, DE - 73 рубля. Стоимость содержа-
ния негабаритного транспортного средства составляет 
109 рублей.

Вам, из другого поколения
 ► Молодёжное пространство 

«Академия» намечено построить 
по соседству с одним из корпусов 
БГТУ им. В.Г. Шухова в жилищном 
комплексе «Серебряная подкова».

В помещении площадью около 613 кв. м разместят-
ся городская библиотека, коворкинг с оборудованными 
рабочими местами, а также многофункциональный зал 
для проведения различных мероприятий. Идею создания 
такого пространства, предназначенного для молодых 
архитекторов и урбанистов, представил руководителю 
региона Вячеславу Гладкову генеральный директор 
компании «Трансюжстрой» Рустам Рамазанов. Застрой-
щик выразил готовность произвести ремонт помещения 
и оснастить его необходимым оборудованием. Глава 
региона проект одобрил.

- Если мы хотим, чтобы это пространство работало, 
то на стадии планирования необходимо привлечь мо-
лодёжь. Ребята должны принять участие в составлении 
технического задания и подсказать, какой они хотят ви-
деть площадку. В ближайшее время мы соберём моло-
дых архитекторов, которых интересует развитие города 
в различных сферах, и объединим их идеи с общими 
возможностями, - заявил Вячеслав Гладков. Где построить ТРЦ?

 ► Об особенностях возведения новых 
объектов шла речь на архитектурно-
градостроительном совете 
в региональном правительстве. 

При застройке микрорайонов необходимо заранее 
планировать всю инфраструктуру и озеленение, отметил 
руководитель региона Вячеслав Гладков.

- Уплотнение коммерческой застройкой приводит 
к уменьшению тротуаров, парков, зеленых массивов. Без-
условно, есть промзоны, есть те части города, которые 
на выезде и въезде, где можно говорить о промышленной 
реновации. Но строительство объектов в жилой части 
выноситься на обсуждение больше не будет. Скорее 
всего, появятся исключения, но мы будем крайне жестко 
рассматривать любые предложения. Это касается только 
столицы региона, - подчеркнул он.

Такое решение максимально отвечает запросам горо-
жан - жить в комфортных условиях, с высоким качеством 
городской среды. Сейчас на территории Белгорода есть  
достаточное количество гипермаркетов и ТРЦ, которые 
полностью удовлетворяют спрос и потребность жителей 
города. 

- Размещение новых коммерческих объектов в таких 
микрорайонах ведет к ряду негативных факторов - сокра-
щение озеленения, мест отдыха, проблема с парковкой. 
А вот жители микрорайонов ИЖС, наоборот, нуждаются 
в объектах коммерческой инфраструктуры. Их размеще-
ние с учетом отсутствия негативных факторов, возможно, 
и будет поддерживаться,  - отметил заместитель главного 
архитектора города Андрей Синегубов.
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Работа не прекращается 
 ► В мэрии города обсудили вопросы 

противодействия коррупции.

Состоялось заседание комиссии по координации ра-
боты по противодействию коррупции в органах местного 
самоуправления города Белгорода.

Отчеты о результатах работы по выполнению плана 
мероприятий по противодействию коррупции в админи-
страции Белгорода в 2020 году озвучили руководители 
и заместители управления социальной защиты населе-
ния, управления экономического развития и инвестиций, 
комитета финансов и бюджетных отношений, комитета 
имущественных и земельных отношений.

Собравшиеся отметили, что в 2020 году работа 
по противодействию коррупции была признана удов-
летворительной. Деятельность в данном направлении 
проводится на постоянной основе. 
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Уважаемые предприниматели! Обращаем ваше вни-
мание, что при формировании розничной цены на товары 
народного потребления, производимые в Белгородской 
области, необходимо руководствоваться требованиями, 
установленными распоряжением главы администрации 
области от 28.07.1995 г. № 563-р «О предельном уровне 

торговых надбавок на товары народного потребления».
В случае проведения надзорной деятельности и вы-

явления фактов превышения предельных размеров 
торговых надбавок на продовольственные товары пред-
усмотрена административная ответственность по ч. 1 
ст. 14.6 КоАП Российской Федерации.

О соблюдении предельного уровня торговых надбавок 
на товары народного потребления
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9 марта

Начинаем генеральную уборку 
города. Заделываем ямы, приводим 
улицы в надлежащее состояние: уби-
раем дороги от песка и снега, очи-
щаем газоны и пешеходные зоны от 
мелкого мусора, обрезаем деревья, 
кустарники и многолетники. В убор-
ке города сегодня заняты 7 бригад и 
14 машин. На ямочном ремонте - 6 
бригад.

9 марта

Проводники на железной дороге, 
вожатые, спасатели в детских ла-
герях на море, помощники в благо-
устройстве. Набор в студенческие 
отряды уже открыт. Записывайтесь, 
путешествуйте, зарабатывайте, по-
лучайте опыт работы.

6 марта

Угрозы масштабного половодья в 
Белгороде нет, но для нашей терри-
тории все же характерны подтопле-
ния. В зоне риска 131 частное домо-
владение и один многоквартирный 
дом. Сегодня посмотрел один из наи-
более проблемных участков на ул. 
Белинского. Пообщался с жителями. 
Отработаем тактику действий. Нуж-
но увести воду от домов и огородов.

■ Мэр «ВКонтакте»

 ► В четверг руководитель региона Вячеслав 
Гладков провёл первую большую пресс-
конференцию, в ходе которой ответил 
на вопросы белгородских журналистов. 
Предлагаем вам наиболее интересные её 
фрагменты. 

Об обратной связи
- Мое желание получить обратную связь от населения подраз-

умевает следующее: мы действительно хотим улучшить жизнь 
людей и сделать им хорошо. Сделать так, чтобы проблема была 
решена. Люди оценят это. Это главный критерий нашей деятель-
ности. Нам нужна прямая и очень оперативная связь с жителями 
- получателями наших услуг. Нужно сделать так, как этого ждёт 
человек, сделать правильно, чтобы решить проблему, которая не 
решалась в течение какого-то времени.

О первых итогах
- Три месяца - срок небольшой, но  уже есть принятые реше-

ния. Это определенные правки на этапе принятия бюджета, снял 
вопрос повышения тарифов на общественный транспорт. Реше-
ния, которые большая часть жителей области поддерживает. 
Подписание большого соглашения с «Металлоинвестом» - оно 
было ежегодным, но стартовая сумма и направления расширены. 
Принятие решения о строительстве Центра адаптивного спорта. 
Изменения в бюджет, которые мы подготовили: начиная с лекар-
ственного обеспечения и дорог, плюс начинают реализовываться 
наши договоренности с федеральными министерствами.

О праве на труд
- Трёхмесячный отпуск по уходу за нетрудоспособными ро-

дителями - это возможность сохранить место работы тем, у 
кого есть необходимость ухаживать за своими родителями. В 
некоторых семьях это огромная проблема. Люди теряют работу, 
возможность обеспечить благосостояние своей семьи.

Мне понравилась позиция профсоюзов, они поддержали это. 
Два пункта добавили: чтобы работодатель предоставлял один 
день для вакцинации и обязательный пункт по поводу ежегодной 
инфляции для работодателей.

О личном приёме
- Несмотря на то, что длительный период принимаю людей, 

мне было тяжеловато, весь день, до восьми вчера был приём. 
Мои задачи - это вопросы региона, безопасность. Почему все 
приходят ко мне? Мне кажется, что не хватает структуры, кото-
рая системно работает с обращениями граждан. Вопрос, который 
стал достоянием всей страны, - это абсолютный рабочий момент. 
Запись должна происходить автоматически. Я пытался принять 
100 человек, 40 человек просто физически не дождались. Пожи-
лым людям тяжело. 

Об озеленении 
- Мне понравилась наша Архиерейская роща, но в целом 

могу сказать, что зелени все же не хватает. Деревьев мало. 

Вот у Вечного огня замечательная аллея, много хвойных и 
там темно. Это, к сожалению, деталь, которая меня смуща-
ет, насколько там комфортно людям летом? Но мы должны 
прислушиваться к жителям. Я за развитие малого бизнеса, 
за развитие общепита, я за строительство в городе, но не в 
ущерб зеленым зонам.

О кадрах
- Кадровый конкурс - достаточно распространённый меха-

низм. Огромное количество вопросов и просьб. Я привлекаю 
людей федерального уровня, чтобы провести всё качествен-
но. Я за честность. Если ты пройдешь все этапы конкурса, и 
у тебя есть все качества - мы тебя ждём. По итогам первого 
этапа хочу, чтобы 10-15 человек получили конкретную рабо-
ту, следующий этап - 10-15 человек отправить в лучшие вузы 
мира. Я за то, чтобы Белгородская область была конкуренто-
способным регионам на уровне страны. 

О поддержке бизнеса
- Малый и средний бизнес пострадали во время пандемии - 

потери большие. Есть необходимость оказания содействия. 
Региональную поддержку нужно увеличивать. У нас нет зада-
чи просто раздать деньги - нам нужна эффективность. Много 
проектов, которые связаны с развитием взаимоотношений с 
Минпромторгом. На развитие региона Министерство промыш-
ленности и торговли РФ выделит 3 млрд рублей. Большое ко-
личество инвестиционных проектов поступает из Сибири.

О пандемии
- Вакцинация для нас жизненно необходима. Информиро-

вание населения должно быть качественным. Неправильная 
информация доходит быстрее. Мне пишут сотрудники дет-
ских садов: мы не хотим вакцинироваться - это чипирование. 
Хотя они работают с детьми. У нас вакцинация в области про-
ходит хорошо, но люди всё равно умирают. Мне постоянно 
докладывают, сколько людей болеет, держу всё на контроле. 
Хочется весны, хочется, чтобы все гуляли без масок. К маю 
возможны послабления ограничений, но для их снятия есть 
конкретный этап действий - это массовая вакцинация.

 ■ От первого лицаВячеслав Гладков: 

«Хотим улучшить жизнь людей»
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 ► Вопросы благоустройства, затопление 
дворовой территории, нарушение закона 
о тишине - с такими вопросами во время 
очередного личного приёма к главе 
городской администрации Юрию Галдуну 
обратились белгородцы.

Жительница многоквартирного дома на ул. Молодёжной На-
дежда Часнык пожаловалась на растущую под окнами её квар-
тиры сливу. Дерево посадили на муниципальной земле без 
согласования с жильцами, управляющей компанией, админи-
страцией города. Были нарушены санитарные нормы, по кото-
рым расстояние от здания должно составлять 4 - 5 м. Зелёное 
насаждение же находится на расстоянии 1,4 метра.

Ещё одна причина беспокойства Надежды Часнык - неудачно 
установленная скамья. Из-за этого под окнами квартиры женщи-
ны собираются шумные компании. Письма в различные инстан-
ции не помогли, вопрос решился на приеме у Юрия Галдуна.

- Давление у меня повышается с апреля 2019 года, когда 
всё это началось. Уже дошло до критической точки. Сегодня 
наконец-то правда восторжествовала! И когда я приду домой, 
буду на 100% уверена, что у меня не поднимется давление, - 
рассказала Надежда Часнык.

С просьбой обустроить систему водоотведения во дворе МКД 
на ул. Победы обратилась Екатерина Попкова. Дом находится 
в низине, поэтому на территории скапливаются сточные воды. 

- С 2013 года мы бьём во все колокола, - подчеркнула Екате-
рина Попкова. 

Глава администрации города решение проблемы взял под 
личный контроль. Дал поручение выполнить работы ко Дню го-
рода.

Сильный шум от кондиционеров офисного здания на проспек-
те Ватутина мешает спокойствию местных жителей. На  приём 
пришли сразу три белгородки.

- Сегодня подготовим запросы в соответствующие службы, 
в которых отразим все обозначенные вами проблемы. После по-
лучения официальных ответов, сразу же с ними вас ознакомим 
и расскажем, как дальше будем действовать, - заверил обратив-
шихся за помощью Юрий Галдун.

Наталья ПЕТРОВА

С вниманием к горожанам  ■ Личный приём
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Председатель горсовета Ольга Медве-
дева в Международный женский день побы-
вала в структурных подразделениях управ-
ления «Белгорблагоустройство».

- Многие женщины встречают праздник 

на рабочем месте. Труженицы «Белгор-
благоустройства» - в их числе. Вместе с 
исполкомом городского отделения партии, 
молодогвардейцами тепло и сердечно по-
здравили женщин, поблагодарили за огром-

ный труд, пожелали здоровья и семейного 
благополучия, - рассказала Ольга Медве-
дева.

Творческий вечер в выставочном зале 
«Родина» посвятили женщинам 12-го окру-
га Белгорода. Яркий и запоминающийся 
праздник подарили депутат горсовета Вла-
дислав Караханов и глава управы «Цен-
тральная» Иван Марусич.

- Поздравили цветами и подарками, а 
также поблагодарили за активное участие 
в жизни 12-го округа наших прекрасных 
женщин, замечательных руководителей 
 ТОСов, - отметил Владислав.

Депутат горсовета Николай Ряпухин так-
же лично поздравил с 8-м Марта женщин-
руководителей ТОСов 13-го округа. 

- Эти женщины - большие труженицы, 
и мне приятно лично сказать им об этом и 
пожелать всего самого доброго. А главное - 
здоровья и благополучия! - подчеркнул он.

Поздравления от депутата Владимира 
Скурятина, награждение актива, подведе-
ние итогов конкурса, посвященного 8 Мар-
та, - такой праздник организовали для жен-
щин и в шестом округе Белгорода.

ФОТО СОВЕТОВ ТЕРРИТОРИЙ

И пусть улыбаются труженицы  ■ Дата

 ► Цветы, подарки, творческие вечера и самые добрые 
пожелания: в городских округах тепло и сердечно поздравили 
женщин с 8-м Марта. Организаторами поздравлений стали 
депутаты горсовета.

Активисты знакомят жителей с планами 
предстоящей работы и вместе подводят 
итоги сделанного в прошлом году.

Первое в этом году заседание совета 
территории состоялось в 12-м округе, где 
совет территории возглавляет депутат 
Владислав Караханов.

- После большой паузы, вызванной пан-
демией, совместно с руководством управы 
«Центральная» провели совет территории 
нашего 12-го округа. Рад тому, что наша 
общая работа возвращается в привычное 
русло личного общения, - отметил депу-
тат.

Кроме того, на заседание пригласили 
представителя налоговой службы, кото-
рый рассказал о декларационной кампа-
нии. 

Состоялась встреча актива и в 18-м 
округе Белгорода, совет территории ко-
торого возглавляет депутат Максим Его-
ров. Жители микрорайона обсудили план 
благоустройства округа в этом году. Капи-

тальное обновление ждёт два двора - на 
проспекте Богдана Хмельницкого, 124 и 
улице Садовой, 65. Эти объекты включе-
ны в проект «Наше общее дело»  по де-
путатскому сопровождению каждого этапа 
ремонта.

- Начало подготовительных работ пла-
нируем на апрель. Вместе с администра-

цией и жителями хотим встретиться со 
строителями, обсудить нюансы, высказать 
пожелания. В июне начнём работы по бла-
гоустройству: дороги, тротуары, площадки. 
От жителей очень жду участия и контроля. 
Далее - приёмка работ. В конце августа 
торжественно откроем обновлённые дво-
ры, - поделился Максим Евгеньевич.

Документы, необходимые для выдви-
жения кандидатов, принимаются по адре-
су: г. Белгород, Гражданский проспект, 
дом 38, администрация города Белгоро-
да, кабинет № 308, телефон для справок: 
27-38-03.

В соответствии с пунктом 16.1 решения 
Совета депутатов города Белгорода от 

21 февраля 2017 года № 480 «Об Обще-
ственной палате города Белгорода» пре-
кращены полномочия следующих членов 
Общественной палаты города Белгорода 
II состава:

Абельмазова Владимира Викторовича;
Бурика Анатолия Моисеевича;
Михайлюкова Евгения Петровича.
Теперь в Общественной палате вакант-

ны три места. 
В срок до 1 апреля 2021 года обще-

ственные объединения и некоммерческие 
организации могут выдвинуть свои канди-
датуры. 

Общественная палата Белгорода - это 
консультативно-совещательный орган, 
цель  которого - обеспечение взаимодей-
ствия горожан с органами местного са-

моуправления городского округа «Город 
Белгород» по самым важным вопросам 
социально-экономического, социально-
культурного и духовно-нравственного раз-
вития города. 

Срок полномочий созыва составляет 
три года. Палата включает 30 человек: 10 
выдвигает горсовет, 10 - мэр Белгорода, 
ещё 10 - общественные объединения и 
некоммерческие организации.

(О требованиях к общественным объ-
единениям и иным некоммерческим орга-
низациям, имеющим право на выдвиже-
ние кандидатов в члены Общественной 
палаты города Белгорода, и необходимых 
документах для выдвижения кандидатов 
можно узнать на официальном сайте гор-
совета).

Шанс для активных и инициативных  ■ Взаимодействие

 ► Стартовала процедура 
доформирования 
общественной палаты 
города в связи с 
досрочным прекращением 
полномочий трех  
её членов.

Весна - пора обновления  ■ Благоустройство
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стями мероприятия стали представители 
депутатского корпуса, в том числе пред-
седатель областной Думы Ольга Пав-
лова, депутаты Любовь Киреева, Ольга 
Ткаченко, Иван Конев, Сергей Сиротенко 
и Владимир Ващенко, а также уполномо-
ченный по правам ребёнка в Белгород-
ской области Галина Пятых.

Собравшихся приветствовали предсе-
датель регионального отделения «Сове-
та женщин» Любовь Киреева, основатель 
женского движения области Вера Лихо-
шерстова и глава Прохоровского района 
Сергей Канищев.

На заседании отметили самых актив-
ных общественниц женсоветов области. 
Среди них - коллектив Белгородского 
государственного историко-художествен-
ного музея-диорамы «Курская битва. 
Белгородское направление». 

К поздравлениям присоединились де-
путаты областной Думы. В программе 
мероприятия - экскурсия в музей «Битва 
за оружие Великой Победы», посещение 
Петропавловского храма, просмотр до-
кументальных фильмов о первом пред-
седателе Антифашистского комитета со-
ветских женщин Валентине Степановне 
Гризодубовой и о ветеране войны, участ-
нице боёв на Курской дуге Марфе Дми-
триевне Пашковой, а также презентация 
книги члена «Совета женщин города Бел-
города» Ольги Севериной «Белгородчи-
на. Эхо войны».

А круглый стол стал отличной пло-
щадкой по обмену опытом деятельности 
советов женщин различных муниципаль-
ных образований области.

У Белгородчины - 
женское лицо

 ■ Встреча

 ► Председатель 
Белгородского горсовета 
Ольга Медведева приняла 
участие в церемонии 
чествования активисток 
женсоветов региона. 

 ► Планы по 
благоустройству 
и развитию округов 
обсуждают на заседаниях 
советов территорий. 
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Сложные погодные условия в осенне-
зимний период, связанные с резкими пере-
падами температуры, негативно повлияли 
на состояние дорожного полотна. В Белго-
роде предстоит привести в порядок около 
17 тыс. кв. м дорожного покрытия, из кото-
рых 5 тыс. кв. м находятся в аварийном со-
стоянии.

- В настоящее время сделано 1718 кв. м, 
что составляет треть от общего объема ава-
рийных участков. Полностью их устранят к 
29 марта, а до 20 апреля будет полностью 
выполнен весь объём ямочного ремонта. В 
прошедшие выходные работы заметно ак-
тивизировались, - сообщил глава городской 
администрации Юрий Галдун.

В Белгороде ежедневно работают шесть 
бригад. В зоне особого внимания улицы 
с интенсивным движением. На этой неделе 
будут приведены в порядок участки дорог 
на проспектах Ватутина и Б. Хмельницко-
го, улицах Волчанской, Комсомольской, 
Губкина, 5 Августа, Апанасенко, Калинина, 
Мичурина, Костюкова и Николая Чумичова, 
а также в переулках 2-м Широком и 2-м Вол-
чанском. График ремонтных работ коррек-
тируется с учётом обращений горожан.

Отметим, что низкие температуры пока 
не позволяют выполнять ямочный ремонт 
традиционным «горячим способом», по-
этому используется литой асфальтобетон. 
Данный материал позволяет проводить 
ямочный ремонт в холодную и сырую по-
году. Для выпуска литого асфальтобетона 
после зимнего перерыва в регионе запуще-
ны три завода, один из которых расположен 
в нашем городе на базе компании «Белго-
родДорСтрой». Сейчас это предприятие 
производит ежесуточно 30-40 тонн литого 
асфальтобетона.

- Информация об объёмах работ, ко-
торые проводятся, у меня есть. Всё идёт 
в плановом режиме. Я много ездил и лично 
смотрел. У вас увеличилось количество до-
рожных рабочих. Несмотря на праздники, 
все были на местах, - отметил на оператив-
ном совещании руководитель региона  Вя-
чеслав Гладков.

Руководитель администрации губерна-
тора Алексей Семенихин заявил, что на 
прошедшей неделе поступило 127 жалоб 
граждан, которые касались состояния до-
рог. Из них 52 обращения по поводу ямоч-
ного ремонта, а 62 - носят общекритический 

характер. Все жалобы граждан фиксируют-
ся и рассматриваются.  

- Сейчас мы латаем дыры, убираем то, 
что наносит ущерб имуществу жителей, 
а также может привести к аварии. Это всё 
временные решения. В рамках капитально-
го ремонта предстоит привести дорожное 
полотно в нормативное состояние, - под-

черкнул Вячеслав Гладков.
На оперативном совещании руково-

дитель региона сообщил: в текущем году 
Белгородская область получит дополни-
тельные средства в рамках национального 
проекта «Безопасные и качественные авто-
мобильные дороги».

Василий ПЕТРОВ

Время ремонта  ■ Дороги

 ► Ход работ по ямочному ремонту дорожной сети рассмотрен 
на еженедельном оперативном совещании регионального 
правительства. В областном центре их намечено завершить 
к 20 апреля.
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К началу весны на территории нашей 
области первым компонентом «Спут-
ник V»  привились 75,2 тыс. человек, а 
ещё 32,4 тыс. жителей полностью завер-
шили курс вакцинации. В электронную 
очередь на иммунизацию записались 
48,8 тыс. граждан. Об этом сообщил на 
брифинге начальник регионального де-
партамента здравоохранения Андрей 
Иконников. 

Сейчас в распоряжении белгородских 
врачей имеется вакцина для иммуниза-
ции ещё свыше 19 тыс. человек. Глава 
региона заявил: медики должны быть го-
товы к кратному увеличению объёма по-
ставок вакцины.

Примечательно, что около 45% бел-
городцев, сделавших прививку от коро-
навируса, - в возрасте старше 60 лет. С 
учетом того, что по рекомендации Минз-
драва РФ людей этой возрастной катего-
рии начали вакцинировать лишь с нача-
ла этого года, по активности в борьбе за 
здоровье им нет равных. 

- Это население отзывчивое, с ним 
нужно активно работать. Когда я посе-
щаю медицинские организации, то вижу, 
что по электронной очереди преимуще-
ственно записаны лица старше шестиде-
сяти лет, - поделился своими наблюде-
ниями Андрей Иконников.

Секретарь областного Совета без-
опасности Олег Мантулин предложил 
организовать вакцинацию от коронави-
руса для всех, кто подлежит весеннему 
призыву. При этом привить планируют не 
только призывников, но также их семьи.

Идею поддержал руководитель реги-
она Вячеслав Гладков. Он дал соответ-
ствующие поручения профильным орга-
нам власти. 

- Эту работу необходимо сделать за-
ранее, чтобы спокойно, без двухнедель-
ных карантинов можно было привить 
молодёжь, - подчеркнул Вячеслав Вла-
димирович.

Для оперативного освоения вакцины в 
регионе сейчас работают 69 стационар-
ных прививочных пунктов и 45 выездных 
бригад.

Руководитель регионального департа-
мента здравоохранения сообщил о ста-
билизации ситуации с заболеваемостью 
коронавирусом в Белгородской области. 
В настоящее время коечный фонд запол-
нен на 79 процентов.

Свежую статистику за январь - фев-
раль обнародовал региональный Рос-
потребнадзор на заседании координа-
ционного совета по предотвращению 
распространения коронавирусной инфек-
ции. Темп прироста за сутки составил 
0,3%, а за последние два месяца этот по-
казатель не превышал 1%. Виден также 
эффект от введённых ограничительных 
мер по самоизоляции для лиц старше 65 
лет. Заболеваемость среди этой возраст-
ной категории снизилась: в январе она 
составляла 139,6 на 100 тыс. человек, а 
сейчас - 60,3.

Напомним, на данный момент само-
изоляция введена до 15 марта. Продле-
вать ли её дальше - зависит от эпидеми-
ологической обстановки.

Заместитель руководителя региональ-
ного Роспотребнадзора Лариса Пузанова 
предположила: если позволит эпидеми-
ологическая обстановка, уже на следую-
щей неделе могут быть сняты отдельные 
меры ограничений, связанные с заполня-
емостью залов на концертах и спортив-
ных мероприятиях. При этом остальные 
ограничения продолжат действовать. 
Напомним, ограничения введены на де-
ятельность ночных клубов и организа-
цию дискотек, в общественных местах и 
транспорте действует масочный режим, 
соблюдается социальная дистанция и со-
храняется температурный контроль. 

Пётр КОТОВ

Идём на прививку!  ■ Здоровье

Видео смотрите 
на официальной 

странице
#Белгородмедиа 

«ВКонтакте»

Деятельность НКО, которых в настоящее 
время в нашем городе зарегистрировано 
822, охватывает практически все направ-
ления общественной жизни - волонтёрство 
и забота о людях с ограниченными физи-
ческими возможностями, экология и благо-
устройство, спорт и здоровый образ жизни, 
культура и история, искусство и творчество, 
помощь бездомным животным и т.д. Их ос-
новная цель - решение сложных социаль-
ных проблем и поддержка нуждающихся 
граждан.

Ознакомиться, как некоммерческие ор-
ганизации преображают мир, можно было 
на выставке в Белгородской галерее фото-
искусства им. В.А. Собровина. Здесь экс-
понировались фотографии о деятельности 
Белгородской региональной спортивной 
общественной организации «Федерация 
хоккея», БРОО «Центр социальных иници-
атив «Вера», АНО по развитию физической 
культуры, спорта, туризма и пропаганде 
ЗОЖ «СПОРТ 31», БРОО «Белгородский 
фотоклуб «Перспектива», «Святое Белого-
рье против детского рака». Все они - побе-
дители конкурса Фонда президентских гран-
тов разных лет. В экспозиции отражено, как 
белгородцами реализовались проекты, что 
в итоге удалось сделать.

В выставочном зале «Родина» для пред-
седателей ТОСов и руководителей неком-
мерческих организаций провели экскурсию. 
Отметим, что сейчас в Белгороде зареги-
стрированы 634 ТОСа. 

- Я с большим удовольствием пришёл 
посмотреть прекрасные работы художни-
ков. Эта экскурсия вносит разнообразие в 
общественную работу, - отметил председа-
тель городского отделения «Всероссийское 
общество инвалидов» Сергей Бородатов 
после посещения выставки из фондов Со-
юза художников и Белгородского государ-
ственного института искусств и культуры. 

Как оформлять заявки в Фонд президент-
ских грантов, проконсультировали в ходе 
дня открытых дверей, который прошёл в ад-
министрации города. Сотрудники управле-
ния по взаимодействию с общественными 
организациями и СМИ рассказали и проде-
монстрировали представителям некоммер-

ческих организаций особенности подачи 
документов. Они объясняли, как информа-
ционно поддержать проект  и рассказать о 
нем в СМИ.

Инклюзивный урок по лепке из глины для 
детей с ОВЗ прошёл в детской художествен-
ной школе. Его организатором выступила 
автономная некоммерческая организация 
«Центр социальных проектов «Город инклю-
зивной культуры».

Первый чемпион Москвы по каратэ, за-
служенный мастер спорта СССР, судья 
международной категории Виктор Смекалин 
стал почётным гостем аттестационных эк-
заменов на получение пояса начинающими 
спортсменами. Здесь же выступили юные 
представители общественной организации 
«Федерация каратэ».

Напомним, что в областном центре на 
средства гранта создан интерактивный 
рекреационно-музейный комплекс под от-
крытым небом «Белгородская черта - Му-
равский шлях». Он создан Белгородской 
региональной общественной организацией 
«Историческое общество «Ратник».

В настоящее время, благодаря победе 
в конкурсе Фонда президентских грантов, 
в Белгороде начинает работу первый в ре-
гионе центр полезной занятости для под-
ростков и молодых людей с ментальными 
особенностями в возрасте от 15 до 25 лет. 
Он создан на базе муниципального учреж-
дения дошкольного образования «Юность». 
В центре установлено специальное обору-
дование для швейной и художественной ма-
стерских, а также закуплены необходимые 
расходные материалы.

- Для Белгорода это первый масштабный 
опыт празднования Всемирного дня НКО. 
Мы хотели показать, что любая идея - от по-
мощи больным детям до организации спор-
тивных секций - может быть поддержана 
Фондом президентских грантов. Нам важно 
показать уже реализованные проекты, и тем 
самым стимулировать творческую актив-
ность горожан. В Белгороде их немало, - от-
метила заместитель начальника управле-
ния по взаимодействию с общественными 
организациями и СМИ Оксана Ченская.

Елена ЧЕРНЯЕВА

Стремясь 
сделать жизнь лучше 

 ■ Проект

 ► Всемирному дню некоммерческих организаций (НКО) была 
посвящена в Белгороде неделя мероприятий. 

 ► По темпам вакцинации от коронавируса Белгородская 
область занимает в рейтинге второе место (5,37%) 
в ЦФО, уступая лишь Москве (5,52%), и пятое среди всех 
российских регионов.
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Среда обитания

-  Дмитрий  Александрович,  почему 
руководители  предприятий  обраща-
ются  за  помощью  экспертов  РЦК,  а 
не  повышают  производительность 
труда самостоятельно?

- Потенциал у экономики очень боль-
шой. Однако руководство многих пред-
приятий просто не осознает, что над по-
вышением эффективности труда можно и 
нужно постоянно работать. Они не владе-
ют для этого необходимой методологией. 
Инструменты, которые мы предлагаем, 
являются, по сути, научной организацией 
труда. Внедрить их по учебнику весьма не 
просто - необходима помощь практиков. 
Вот такое содействие от наших экспертов 
и получает руководство предприятий. Мы 
учим руководителей методам эффектив-
ного управления и принципам создания 
корпоративной культуры, а работников - 
инструментам бережливого производства. 
Но прежде всего нам следует убедиться, 
что менеджмент и владельцы предпри-
ятия понимают важность этой работы. В 
противном случае нет смысла приступать 
к реализации проекта.

-  Как изменится национальный про-
ект по повышению производительно-
сти труда в текущем году?

- Мы сохранили все мероприятия, 
которые на практике доказали свою эф-
фективность, и добавили те, которых, по 
нашему мнению, не хватало. Плюс к ним 

планируется использование нового ин-
струмента - цифровой экосистемы. Она 
будет способствовать ускоренной цифро-
визации предприятий. 

С нынешнего года эксперты РЦК также 
начнут реализовывать комплексные про-
екты на предприятиях, направленные не 
только на устранение потерь, но также на 
совершенствование различных бизнес-
процессов - логистики, продаж, планиро-
вания и т.д.

В итоге руководство предприятия смо-
жет обучиться, разработать и с нашей 
поддержкой внедрить проект повышения 
эффективности труда. Инженерный со-
став будет подключён к движению раци-
онализаторов, а рабочие смогут пройти 
переобучение по стандартам WorldSkills. 
Весь коллектив освоит инструментарий 
бережливого производства и приступит к 
их повсеместному использованию. 

Поверьте, знания людей и техническая 
смекалка - это огромный ресурс для повы-
шения производительности труда.

-  Дмитрий  Александрович,  что 
даёт  повышение  производительно-
сти работникам предприятия?

- При повышении эффективности ра-
боты предприятия сокращаются издержки, 
а также растёт прибыль. Это, безусловно, 
выгодно для всех. У работников увеличи-
вается заработная плата, у руководства 
и акционеров - доход. В свою очередь 

региональный бюджет получает больше 
средств от налоговых поступлений. Чем 
больше предприятий будет участвовать в 
этом национальном проекте, тем устойчи-
вее будет экономика Белгородской обла-
сти и страны в целом.

-  В  структуре  предприятий,  ко-
торые имеют возможность принять 
участие  в  национальном  проекте 
«Производительность труда», с 2021 
года  произошли  изменения,  не  так 
ли?

- Мы больше не принимаем предпри-
ятия сферы ЖКХ. Зато в проекте отныне 
могут принять участие компании с годо-
вой выручкой свыше 30 млрд руб., а также 
предприятия торговли. Отмечу, что в сфе-
ре торговли в настоящее время занята 
едва ли не половина средних и крупных 
компаний. В нашем регионе осталось не-
много заводов и фабрик, зато значителен 
удельный вес торговли. 

В этой отрасли есть свои проблемы: 
неправильная логистика, не оптимизиро-

ваны сроки поставок, излишние складские 
запасы и т.д. Существует отработанная 
технология малых партий, которая позво-
ляет не забивать склады и существенно 
экономить оборотные средства. Крупные 
розничные сети её освоили и успешно ис-
пользуют, чего не скажешь про малый и 
средний бизнес. Технология малых пар-
тий - это тоже инструмент бережливого 
производства. В команде центра компе-
тенций есть люди с практическим опытом 
работы в ритейле. На федеральном уров-
не уже успешно реализован ряд пилотных 
проектов, которые позволяют с уверен-
ностью сказать: нам есть что предложить 
предприятиям в сфере торговли.

Дополнительную информацию об 
условиях участия в нацпроекте мож-
но получить на портале ПРОИЗВОДИ-
ТЕЛЬНОСТЬ.РФ, в социальной сети 
«ВКонтакте» https://vk.com/rck31, а так-
же по телефонам: 20-19-20, 52-95-93 и 
52-58-07. 

Беседовал Павел ПЕРЕДЕРИЙ

Повышать производительность помогут знания
 ► Федеральный проект «Адресная поддержка 

повышения производительности труда на 
предприятиях», стартовавший в стране в 2018 
году, продолжает совершенствоваться. О том, 
какие новшества  появятся в его рамках, мы 
побеседовали с и.о.  руководителя  Регионального 

центра компетенций в сфере производительности труда 
Белгородской области Дмитрием Поповым.
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Батарейки
На всякой пальчиковой батарейке 

имеется знак, изображающий перечер-
кнутую мусорную корзину. Сделано это 
неслучайно - одна такая батарейка за-
грязняет тяжёлыми металлами около 
20 квадратных метров почвы или до 
четырехсот литров воды. Для сведе-
ния:  алкалиновые источники питания, 
а их сейчас большинство, содержат 
различные тяжёлые металлы, которые 
даже в небольших количествах могут 
причинить существенный вред здоро-
вью. Выбрасывать батарейки и аккуму-
ляторы вместе с обычным мусором не-
допустимо. Срок их разложения в почве 
превышает сто лет.

В случае, если в быту или работе вы 
используете батарейки, то после выхода 
из строя следует сдавать их безвозмезд-
но в специализированные точки сбора. 
Например, в управляющую компанию 

либо магазин. Крупные торговые центры 
и сети магазинов Белгорода установили 
контейнеры для сбора старых батареек. 
Однако пока таких точек сбора явно не-
достаточно.

Экологи советуют по мере возможно-
сти отказаться от батареек с небольшой 
ёмкостью и перейти на перезаряжаемые 
аккумуляторы.

Люминесцентные  
лампы

Все типы этих осветительных 
устройств (ДРЛ, КЛЛ, неоновые и т.д.) 
содержат пары ртути. Предельно допу-
стимая концентрация этого химического 
вещества в атмосфере либо в воздухе 
жилых и общественных помещений со-
ставляет 0,0003 мг/куб. метр. Разрушен-
ная или повреждённая колба приводит 
к высвобождению паров ртути, которые 
могут вызвать тяжёлое отравление. 
 Отметим, что они не имеют запаха и про-
никают в организм человека при вдыха-
нии. В результате повреждения одной 
люминесцентной лампы в течение не-
скольких часов концентрация ртути в воз-
духе может составлять до 0,05 мг/куб.м, 
что превышает предельно допустимую 
концентрацию в более чем полторы сот-
ни раз.

В случае, если в жилом помеще-
нии разбилась люминесцентная лампа, 

 следует как можно скорее собрать оскол-
ки в плотный пакет, хорошо проветрить 
комнату, а затем провести влажную 
уборку.

Пришедшие в негодность люминес-
центные лампы принимают в каждой 
управляющей компании. Адрес ближай-
шего пункта их сбора подскажут в ГО и 
ЧС по телефону «112» либо в городской 
администрации. Следует помнить, что 
сдавать люминесцентные лампы на ути-
лизацию следует в оригинальной упаков-
ке, чтобы предотвратить их повреждение 
при транспортировке. Централизованной 
утилизацией ртутных ламп в Белгороде 
занимаются две специализированные 
компании - «Экотранс» (ул. Серафимо-
вича, 72) и «ЭкоАрхитектура» (ул. Щорса, 
36а, офис 544).

Экологи советуют приобретать и ис-
пользовать светодиодные лампы, по-
скольку они не содержат ртути.

Ртутные  
градусники 

Количество ртути в этих измеритель-
ных приборах достигает 2-3 граммов. 
Ядовитое вещество из разбитого термо-
метра оседает на полу и стенах комнат. 
Интоксикация организма происходит 
медленно и незаметно. При длитель-
ном вдыхании паров ртути появляется 
слабость, головная боль и потеря веса. 
Существует также риск возникновения 
онкологических заболеваний. 

Белгородцы, которые всё ещё пользу-
ются ртутным градусником, должны пом-
нить - если он случайно разбился, надо 
обязательно позвонить в службу МЧС. 
Специалисты выедут на место и прове-
дут демеркуризацию (обезвреживание) 
помещения. 

Кстати, ртутьсодержащие приборы ка-
тегорически запрещается выбрасывать. 
Такие действия влекут административ-
ную ответственность (ст. 8.2 КоАП РФ). 
На юридических лиц может быть нало-
жен штраф в размере до 250 тыс. руб., а 
на физических - до 2 тыс. рублей.

Обращения населения, руководителей 
предприятий, организаций по вопросам 
сбора, временного хранения и методов 
обезвреживания боя ртутьсодержащих 
ламп и приборов принимаются Управле-
нием Федеральной службы по надзору в 
сфере защиты прав потребителей и бла-
гополучия человека по Белгородской об-
ласти по телефонам: 341-641, 343-168, а 
также в письменной форме (308023, Бел-
город, ул. Железнякова, 2).

Пётр КОТОВ
ФОТО С САЙТА CDN.RECYCLEMAG.RU

Пункты приема батареек
Торговый центр «METRO» ул. Придорожная, 2, пос. Дубовое
«Лента» ул. Щорса, 43а
«Лента» ул. Победы, 83б
Гипермаркет «Линия» ул. Королёва, 9а
ТРК «МегаГРИНН» пр. Б. Хмельницкого, 137т
«Леруа Мерлен» ул. Щорса, 64б, пос. Дубовое
ТРК «Сити Молл» ул. Щорса, 64, пос. Дубовое
Пункт приема ул. Попова, 25
Пункт приема ул. Преображенская, 84
Пункт приема ул. Рабочая, 12л
Пункт приема ул. Корочанская, 85а

Чистота зависит от нас  ■ Экология

 ► Осознание необходимости сортировать твёрдые 
коммунальные отходы пока приживается с трудом. Многие 
экологически вредные вещи соотечественники продолжают 
выбрасывать в мусор.  Мы решили рассказать о самых 
опасных для природы и человека предметах, которые 
в первую очередь следует научиться утилизировать.
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ЖКХ

 ► Семинар в рамках 
проекта «Школа грамотного 
потребителя» впервые был 
проведён в Белгороде в 
онлайн- формате. Горожане 
могли в прямом эфир 
принять участие во встрече, 
которая прошла в среду 
вечером на площадках 
холдинга «Белгород-
медиа»,  на канале 
«Белгород 24» в социальных 
сетях «ВКонтакте» 
и «Одноклассниках», 
а также YouTube.

До пандемии семинары «Школы грамот-
ного потребителя» на протяжении семи лет 
регулярно проводились по всем 27 терри-
ториям (управам) с приглашением на них 
руководителей ТОСов, председателей 
советов домов и активистов. На встречах 
они могли задать вопросы представителям 
управляющих компаний и ресурсоснабжаю-
щих организаций,  сотрудникам управления 
Госжилнадзора и Фонда содействия рефор-
мированию ЖКХ, руководителям Центра 
экологической безопасности и департамен-
та городского хозяйства. Новый формат 
теперь предоставляет такую возможность 
всем жителям Белгорода, причём для этого 
не надо выходить из дома.

В итоге были отобраны те, которые чаще 
повторялись, чтобы во время передачи, 
ограниченной временными рамками, полу-
чить на них развернутые ответы.

Первый вопрос поступил в форме 
видеозвонка. Что делать, если управ-
ляющая компания не предоставляет 
собственникам жилья отчеты, а в сво-
их ответах порой искажает факты? 

Виталий Ильинов: Деятельность 
управляющих компаний регламентируется 
Жилищным кодексом РФ. В этом правовом 
документе (ст. 162) прописано, как заключа-
ется договор управления и каким образом 
по нему следует отчитываться. Отчет - это 
требование закона, а не благосклонность 
руководства управляющей компании. Он 
должен быть предоставлен собственникам 
жилья за прошедший год в течение перво-
го квартала. Отчет размещается в системе 
«ГИС ЖКХ», а также жильцы вправе потре-
бовать ознакомиться с ним непосредствен-
но в управляющей компании. В случае от-
каза следует обратиться в управление 
Госжилнадзора. Если у собственников жи-
лья есть подозрения, что данные, изложен-
ные в отчете, искажены, надо обратиться в 
органы внутренних дел. В этом случае бу-
дет проведена проверка финансовой дея-
тельности управляющей компании.  

Елена, проживающая на ул. Приволь-
ной, 26: «Хочется узнать, куда потра-
чены средства жильцов за квартплату 
в разрезе каждого дома?»

Виталий Ильинов: Ежегодно должно 
проводиться общее собрание собственни-

ков жилья МКД, на котором 
может быть заслушан де-
тальный отчет руководителя 
управляющей компании о 
расходовании финансовых 
средств. Каждый собствен-
ник жилья вправе написать 
письменный запрос в управ-
ляющую компанию и ему 
должны предоставить пись-
менный ответ. Между тем 
основной площадкой все же 
является «ГИС ЖКХ», кото-
рая предназначена для от-
крытого обмена всей инфор-
мацией. 

Валентина Кузубова: 
«Как быстрее замежевать земельный 
участок под многоквартирным домом 
и прилегающую к нему территорию?»

Сергей Некипелов: Существует уста-
новленная процедура. Во-первых, надо 
подготовить ряд документов, в том числе 
проект межевания и межевой план.  Во-
вторых, провести общее собрание соб-
ственников помещений, на котором опре-
делить уполномоченное лицо для передачи 
пакета необходимых документов в МФЦ. 
Граждане могут обратиться в департамент 
городского хозяйства для получения допол-
нительной информации по данному вопро-
су. Мы всегда окажем помощь. 

Видеозвонок от Сергея касался рей-
тинга управляющих компаний. Он по-
интересовался последствиями для 
тех из них, которые попали в «крас-
ную» зону.

Виталий Ильинов: В первую очередь 
мы провели для руководителей таких ком-
паний обучающий семинар на базе УК по-
селка Дубовое. Он проводился нами со-
вместно с региональным департаментом 
ЖКХ. Кроме того, мы взяли управляющие 
компании из «красного» списка на контроль 
и провели ряд проверок. Собственникам 
жилья мы порекомендовали: если ситуация 
не изменится к лучшему, надо проводить 
общее собрание и менять управляющую 
компанию. В ближайшее время должны со-
стояться несколько таких собраний.  

За несколько лет обслуживания УК 
«Веста» своим бездействием привела 
к плачевному состоянию два МКД на 
ул. Горького, 52б и ул. Архиерейской, 5а. 
Кто должен сделать выводы?

Виталий Ильинов: Госжилнадзор по ре-
зультатам проверки оформил администра-
тивные протоколы и выдал предписания. 
Упомянутые дома сейчас находятся под 
нашим контролем. Если предписания свое-
временно выполнены не будут, собственни-
ки жилья должны взять судьбу дома в свои 
руки и поменять управляющую компанию. 
Госжилнадзор и департамент городского хо-
зяйства готовы в этом оказать содействие.

Через сайт органов местного само-
управления поступил вопрос по поводу 
обязанностей управляющих компаний 
перед собственниками жилья. Сколько 
раз должна проводиться влажная убор-
ка подъезда?

Любовь Киреева: Собственники жилья 
должны контролировать выполнение пун-
ктов договора управления 
МКД. В приложении, которое 
является его неотъемлемой 
частью, конкретно указано 
все, что должно делаться 
и с какой периодичностью. 
Отмечу, что собственни-
ки вправе самостоятельно 
устанавливать частоту мой-
ки полов, окон и т.д.  

Ольга Николаевна, про-
живающая на ул. Губкина, 
17, сообщила: «Управляю-
щая компания «Молодеж-
ная» ничего по ремонту 
дома не делает. Кроме 
того, она без согласова-
ния с собственниками жилья с 1 марта 
сменила лифтовую компанию, которая 
37 лет работала без нареканий. До ка-
ких пор будет продолжаться беззако-
ние?»

Виталий Ильинов: Я записал этот 

адрес. Сотрудники Госжилнадзора прове-
дут проверку по всем изложенным фактам. 

В тот вечер в формате онлайн прозву-
чало еще немало острых и нелицеприят-
ных вопросов. Модератор встречи Любовь 
Киреева отметила, что перед передачей 
ее участникам поступило 97 вопросов, а во 
время эфира их число достигло 147. 

- Ответить за время передачи на все 
вопросы, конечно, невозможно. В течение 
ближайших двух дней ответим на них по 
Интернету, - сообщила Любовь Петровна. 

По завершении эфира мы попросили по-
делиться впечатлениями о новой форме 
проведения семинаров председателя Бел-
городского городского Совета, секретаря 
местного отделения партии «Единая Рос-
сия» Ольгу Медведеву.

Отметим, что следующая онлайн-
встреча, посвященная сбору и вывозу 
твёрдых коммунальных отходов, состоит-
ся 14 апреля.

Елена ДМИТРИЕВА
ФОТО ДМИТРИЯ ЯРЕМЫ И БОРИСА ЕЧИНА

Найти управу на управляющую компанию

 „На этот раз в гостях у координатора проекта, 
депутата областной  Думы Любови Киреевой были 
заместитель мэра - руководитель департамента 
городского хозяйства Сергей Некипелов и 
заместитель начальника регионального 
управления Госжилнадзора Виталий Ильинов. 
Речь шла о взаимодействии жильцов многоэтажек 
с управляющими компаниями. Работа 
коммунальщиков, чего греха таить, вызывает у 
собственников квартир немало претензий. При 
подготовке трансляции её авторам от горожан 
поступило 97 вопросов, просьб и жалоб. 

 „ - «Школа грамотного потребителя» является одним 
из наиболее популярных партийных проектов, 
реализуемых в Белгороде на протяжении уже 
семи лет. Темой первой онлайн-встречи стали 
управляющие компании. Выбор неслучаен, 
поскольку к их деятельности у белгородцев 
накопилось немало вопросов. Это видно по 
обращениям в органы власти и к депутатам, а также 
по комментариям в социальных сетях. В новом 
сезоне планируется провести пять прямых линий 
в «Школе грамотного потребителя». Встречи будут 
ежемесячными, - рассказала Ольга Ильинична. 

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа
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 ► Белгородцам предстоит 
решить, как преобразятся 
в 2022 году семь 
общественных зон. 

С 26 апреля начнется голосование по вы-
бору дизайн-проектов благоустройства 
на сайте программы «Формирование ком-
фортной городской среды» za.gorodsreda.
ru.

Всего в 2022 году в Белгороде планиру-
ется преобразить 11 дворовых территорий 
многоквартирных домов и 7 общественных 
пространств в рамках федерального проек-
та «Формирование комфортной городской 
среды». На эти цели будет направлено бо-
лее 184,5 млн руб. из различных источни-
ков.

Какие общественные пространства нуж-
даются в преображении, решали горожане 
в ходе рейтингового голосования 18 марта 
2018 года. Тогда определялись территории, 
которые подлежат благоустройству в пер-
воочередном порядке на период с 2019 
по 2022 годы включительно.

В перечень общественных зон 
на 2022 год вошли скверы по ул. Преобра-
женская, 46 (Уксусное дерево), по ул. Садо-
вая, 116, по пр. Гражданский, 32 (II очередь), 
по ул. Белгородского полка - пр. Граждан-
ский (памятная стела в честь награждения 
Белгорода орденом Великой Отечествен-
ной войны), Пушкинская аллея по пр. Вату-
тина, Народный бул. (от ул. Попова до ул. 
Гостенская), бульвар по пр. Б. Хмельницко-
го (от Белгородского проспекта до ул. Пор-
товая, четная сторона).

Дизайн-проекты благоустройства горо-
жане определят сами в ходе онлайн-голо-
сования. Оно стартует 26 апреля на сайте 
программы «Формирование комфортной 
городской среды» za.gorodsreda.ru. Уча-
ствовать могут жители города, достигшие 
14 лет.

Напомним, федеральная программа 
«Формирование комфортной городской 
среды» стартовала в России в 2017 году. 
Тогда в Белгороде были реконструирова-
ны набережная и 25 дворов МКД. С 2018 
по 2024 года планируется комплексно бла-
гоустроить 50 дворовых территорий много-
квартирных домов и 38 территорий общего 
пользования на сумму более 982 млн руб.

В 2020 году благоустроены 10 дворовых 

территорий и два общественных простран-
ства, набравших наибольшее количество 
голосов по итогам рейтингового голосова-
ния: территория около городской детской 
поликлиники № 4 и сквер по ул. Почтовая. 
На реконструкцию 12 территорий было на-
правлено около 137,5 млн руб.

В 2021 году по федеральной программе 
запланировано благоустройство 9 дворо-
вых территорий многоквартирных домов 
и 10 общественных пространств на общую 

сумму порядка 202 млн. руб. Это скверы 
по ул. Костюкова (р-н домов №№ 4, 6 по пр. 
Ватутина), возле бизнес-центра «Энер-
гомаш», «Карина» ул. Губкина - ул. Спор-
тивная (II очередь), от ул. Губкина до ул. 
Есенина, по пр. Ватутина, по ул. Широкая, 
1, ул. Ватутина, 2а, прибрежная террито-
рия пруда на пересечении ул. Бассейной 
и ул. Красносельская, аллея между домами 
№ № 16б и 24 по ул. Есенина, территория 
пруда «Болтушка» (II очередь).

Зависит от нас!  ■ Общественное мнение

 ► В Белгороде набирают 
волонтёров для помощи 
в голосовании.

В течение месяца волонтеры будут рас-
сказывать горожанам об этих проектах, при 
необходимости помогать с прохождением 
онлайн-голосования. 

- Нам нужно порядка 100 добровольцев. 
Их задача - познакомить как можно больше 
белгородцев с проектами благоустройства, 
показать варианты. Если понадобится по-
мощь в онлайн-голосовании, то оказать 
ее, - пояснил руководитель управления мо-
лодежной политики города Белгорода Илья 
Дорофеев.

Чтобы стать добровольцем, нужно по-
дать заявку. Набор уже идет. Он продлится 
до 22 марта.

- Каждый волонтер пройдет обучение - 
ребята будут показывать проекты на план-
шетах. Конечно, они должны быть в теме 
этих территорий, их особенностей. Чтобы 
быть заметными на улицах города, участ-
ники проекта получат соответствующую 
экипировку. Работа будет организована по 
три  часа в день, ребята будут сменять друг 
друга, - поделился подробностями будущей 
работы волонтеров Илья Дорофеев.

Ответят 
на любой 
вопрос

 ■ Добровольчество

Тема номера

Руководитель региона уверен, что 
вместе мы сделаем Белгородчину еще 
прекрасней. Обращение Вячеслава 
Гладкова было опубликовано 6 марта  на 
официальном сайте губернатора и пра-
вительства Белгородской области. Врио 
губернатора подчеркнул, что обществен-
ные пространства Белгородской области: 
парки, набережные, места отдыха посте-
пенно преображаются, становятся более 
уютными и приятными. Всё это воплоти-
лось в жизнь  благодаря федеральному 
проекту «Формирование комфортной го-
родской среды».

Он напомнил, что с 2018 года жители 
могут сами проголосовать за понравив-
шийся проект благоустройства. Вячес-
лав Гладков призвал белгородцев отдать 
свой голос за наиболее понравивший-
ся проект благоустройства обществен-
ного пространства своего населённого 
пункта.

Преображая 
Белгородчину

 ■ От первого лица

 ► Вячеслав Гладков 
призвал принять 
участие в голосовании 
по благоустройству 
нашей области.
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Максим ЕГОРОВ, 
генеральный директор АО «Домостроительная ком-
пания», депутат Белгородского городского Совета.

- Одно из ярких детских 
воспоминаний - мы с друзья-
ми на строительной площад-
ке будущей школы искусств. 
Играем в войну, бегаем, со-
ревнуемся… Ну а где еще 
проводить время младшим 
школьникам, как не на строй-
площадке? Родители, ко-
нечно, были против, очень 
ругались. Но здесь столько 
интересного! 

Это улицы Октябрьская и 
Первомайская в Белгороде. 
Мои детские годы прошли в 

этом микрорайоне, люблю эти места. А в 1990-х школу до-
строили - красивое здание получилось. Вечерами многие 
семьи собирались на площадке, чтобы отдохнуть. 

Как известно, именно пространство во многом форми-
рует гармоничную личность. Эта формула в основе нашей 
работы - как в «Домостроительной компании», так и в де-
путатской деятельности в микрорайоне Черемушки. Стро-
им жилые дома и развиваем инфраструктуру территорий, 
чтобы людям было комфортно и удобно.  

Приятно, что многие жители идут навстречу: помогают, 
сами участвуют в благоустройстве. В нашем 18-м окру-
ге в этом году мы будем ремонтировать две территории 
- Богдана Хмельницкого, 124 и Садовая, 65. Проект «Фор-
мирование комфортной городской среды» позволит изме-
нить облик дворов, которые давно ждут реконструкции. С 
горожанами уже начали обсуждать план ремонта - только 
жители могут рассказать обо всех нюансах. В конце лета 
намерены открыть обновленные дворы, будет большой 
праздник!

Ольга МОЗГОВАЯ, 
председатель совета дома на ул. Шаландина, 15.

- В Белгороде моим любимым общественным простран-
ством является парк «Южный». В границах парка находит-
ся храм святых мучениц Веры, Надежды, Любови и матери 
их Софии, который сам по себе представляет прекрасный 
образец деревянного зодчества. Это общественное про-
странство неподалеку от нашего дома в прошлом году 
было очередной раз реконструировано. Теперь в парке 
«Южный» удобно проводить досуг не только пенсионерам 

и женщинам с маленькими детьми, но и приверженцам здо-
рового образа жизни. 

Хотелось бы, чтобы подобных общественных про-
странств было в Белгороде больше. Многие спортивные 
секции и кружки сейчас платные, а потому не каждому го-
рожанину по карману посещать тренировки либо мастер-
классы. Решить этот вопрос позволяют не только скверы 
и парки, но также придомовые территории. Примером 
тому - двор возле нашей девятиэтажки. В прошлом году 
его комплексно реконструировали. Отмечу, что на нашу 
спортивную площадку теперь приходят заниматься ребята 
со всего микрорайона. Надеемся, что для малышей допол-
нительно установят оборудование в детском городке. 

Весной жильцы намерены продолжить озеленение при-
домовой территории. Мечтаем сделать наш двор столь же 
уютным, как и парк «Южный». 

Сергей ШТАТНОВ, 
артист  Белгородского  государственного  акаде-
мического драматического театра имени М.С. Щепкина.

- Очень нравится, что в 
Белгороде и рядом с ним мно-
го природных объектов, где 
можно отдохнуть, отвлечься 
от городской суеты и шума. 
Люблю центр Белгорода, где 
площадь, наш театр, теа-
тральный скверик и парк Побе-
ды. С удовольствием гуляю по 
набережной Везёлки, здорово, 
что на деревянных настилах 
можно просто посидеть и даже 
полежать, послушать лягушек 
- я ни в одном городе такого 
звонкого их пения не слышал! 

 Мне так Белгород нравится, что я даже не знаю, что здесь 
можно улучшить. Хочется, чтобы в городе было больше мест 
для отдыха - скверов с фонтанами, прогулочных и развле-
кательных зон, но так, чтобы не ущемлять автомобилистов. 
Люблю, когда в городской среде есть место аллеям деревьев 
и красивым цветочным клумбам - пусть их будет больше! 

Сам я родом из Казани. Там невероятное количество са-
мых разных гастрономических заведений - на любой вкус и 
кошелёк, со своими «изюминками». В Белгороде, к сожале-
нию, выбор гораздо скромнее. И ещё в центре Казани прак-
тически нет серых домов - они все яркие, нарядные. Может 
быть, и Белый город нуждается в колористическом разно-
образии?

Марина МИНДОЛИНА, 
журналист, блогер, молодая мама. 

- Я живу в самом центре 
Белгорода, на проспекте Сла-
вы, и очень люблю ходить 
пешком. А с тех пор, как у меня 
родилась дочь, мы делаем это 
вместе - она тоже обожает гу-
лять. В тёплое время года мы 
делаем целые марш-броски 
из центра в сторону аэропорта 
или на Харьковскую гору, зи-
мой чаще гуляем по Белгород-
скому Арбату, Свято-Троицко-
му бульвару и в парке Победы.

С моей точки зрения, город 
должен быть в первую очередь 

безопасным, удобным для всех и чистым. Центр очень зага-
зован - жители проспекта Славы в числе тех, кто чаще других 
моет окна и чувствует неприятные запахи, а деревьев здесь 
становится всё меньше и меньше, некогда зелёный город уже 
не узнать. Приходится убегать в парк. Если говорить о ком-
фортной городской среде, то надо в первую очередь подумать 
не о велоинфраструктуре, а о мамах с колясками (их намного 
больше, чем велосипедистов) и людях с ограниченными воз-
можностями здоровья (у них нет выбора способа передвиже-
ния). Съехать с тротуара или заехать на него подчас довольно 
сложно, в некоторые магазины невозможно попасть из-за от-
сутствия пандусов, а те пандусы, что есть в городе, бывают 
просто опасны. 

Юрий ЧЕРНЫШЁВ, 
председатель Белгородского регионального отделения 
Союза художников России.

- Живу в Белгороде с 1959 
года. В молодости увлекался 
спортом, поэтому любимым 
местом был стадион. Потом 
полюбил парки - парк Победы, 
Центральный парк имени Ле-
нина, особенно последний.

Хотелось бы видеть но-
вые архитектурные проекты 
с монументально-декоратив-
ными вставками - рельефа-
ми, скульптурами, мозаиками. 
Пока таких работ явно не хва-
тает. Муралы - ненадолго, они 
имеют свойство со временем 

стираться, в отличие от монументально-декоративных работ, 
которые могут определять лицо города на долгие-долгие годы, 
возможно, даже на века. Таких примеров в истории немало. 

Сделаем город уютным и цветущим!  ■ Опрос «НБ»

 ► В преддверие голосования мы обратились к белгородцам и попросили их ответить 
на два вопроса. 1. Ваши любимые места города? 2. Что нужно сделать, чтобы наш 
город стал ещё лучше, уютнее, комфортнее для жизни?

 ► Чуть более чем через месяц белгородцам предстоит 
определить, как будут выглядеть семь уголков нашего города. 
На суд жителей представят проекты общественных пространств, 
которым предстоит обрести новый облик. Проекты подготовили 
архитекторы. Но окончательное слово остаётся за горожанами. 
Именно они должны отдать голос за тот проект, который 
им понравится больше. Однако в любом случае в будущем 
году эти места любимого города обретут новый, ещё более 
привлекательный вид. И важно то, что белгородцы в очередной 
раз покажут, что они являются полноценными участниками и 
творцами процесса преображения. О том, какие общественные 
пространства предстоит благоустроить и как пройдет процесс 
голосования, рассказываем на этих страницах. 
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Наше интервью

 ► Подростковый возраст - 
один из самых непростых 
периодов в жизни человека. 
В это время ребятам нужны 
помощь, совет и просто 
твёрдая рука поддержки. 
Именно этим и занимается 
общественная организация 
«Скорая Молодежная 
Помощь». Её деятельность 
в последние годы заслужила 
интерес и высокую 
оценку на самых 
разных уровнях. Наш 
собеседник - председатель 
общественной организации 
«Скорая Молодежная 
Помощь» Антон Андросов. 

-  Помощь  в  первую  очередь  -  это 
помощь  специалистов.  Скажите,  по-
жалуйста, какие специалисты у вас ра-
ботают, какие люди находятся на том 
конце телефонного провода?

- Очень часто ребенку, подростку нужен 
друг, то есть необязательно быть психоло-
гом, чтобы спросить «как сегодня прошел 
день», «какую музыку слушаешь», «что 
это у тебя там депрессивное появилось на 
стене» и так далее. Зачастую как раз таким 
детям нужен собеседник, и мы этими собе-
седниками становимся. Если мы видим, что 
это сложный случай, когда ребенок может 
совершить какую-то страшную ошибку, мы 
его передаем профессиональным экспер-
там - суицидологам. Если мы видим, что 
это только начинается: у человека нет дру-
зей, из-за этого у него депрессивный фон 
появляется, то тогда мы просто вступаем 
в общение, общаемся и по возможности 
приглашаем к себе. У нас в организации 
уже есть ребята, у которых были попытки 
суицида, и сейчас они абсолютно забыли 
про это, и более того, они сейчас помогают 
нам работать. Они находят новых друзей, 
новые занятия, находят место, куда можно 
приходить и где можно себя чем-то нагру-
зить, где можно себя чем-то развлечь, и 
плюс приносить пользу. 

-  Получается,  что  вы  сами  ищете 
тех ребят через соцсети, монитори-
те  какие-то  записи  в  личных  аккаун-
тах?

- Да, по большей части мы находим их 
сами, то есть мы знаем какие-то группы, 
так называемые группы смерти. Анна Куз-
нецова, уполномоченный при президенте 
по правам ребенка, рапортовала о том, что 
когда был этот всплеск групп смерти, это 
был 2016 и 2017 годы, то практически в два 
раза увеличилось количество подростко-
вых суицидов у нас в стране. У нас 26 ты-
сяч человек в год кончает жизнь самоубий-
ством, это только официальная статистика, 
неофициально - это нечаянно утонул, неча-
янно упал, ударило током и так далее. Мы 
понимаем, что большой процент и тех, кто 
пропал, то есть, возможно и скорее всего, 
там есть процент суицидов. В это время мы 
провели большое расследование, которое 
передали уполномоченным по правам ре-
бенка, там расследование на 160 страни-
цах, мы показали механизм, как доводят в 
Интернете, кто доводит, как находят. Бла-
годаря политической воле, одного из глав-
ных организаторов арестовали и буквально 
за два месяца, пока он был под арестом, 
выходит закон о том, что пропаганда суи-
цида у нас теперь наказуема. Если на мо-

мент, когда мы начинали расследование, 
было более 100 так называемых групп 
смерти, то на момент, когда мы закончили 
его, это прошел где-то месяц - два, было 
больше 3000. 

Когда Анна Кузнецова познакомила нас 
с генеральным директором mail.ru, у нас 
была с ним встреча и после этой встречи 
за нашей организацией закрепили сотруд-
ника. Мы ему сбрасываем группы и он эти 
группы блокирует, то есть он уже знает, 
что мы сбрасываем группы, которые про-
пагандируют либо где доводят до суицида. 
Появилась кнопка «пожаловаться на су-
ицидальный контент», то есть если рань-
ше можно было пожаловаться, например, 
на детскую порнографию, экстремизм, то 
теперь появилась кнопка еще и такая. Те 
хештеги, которые мы передали, зачистили, 
и теперь, когда вы вводите определенные 
хештеги, у вас запись удаляется, если вы 
снова какой-то текст пишите, вашу стра-
ницу блокирует на время. Это сотрудниче-
ство до сих пор у нас продолжается, то есть 
за все время мы закрыли более 700 - 800 
групп, которые подталкивали к суициду, это 
только через mail.ru. 

-  То  есть  у  вас  больше  системная 
работа, чем адресная, получается?

- Есть волонтеры - родители, социаль-
ные педагоги и психологи, который изъяви-
ли желание нам помогать. И в этой группе у 
нас четыре темы. 

То же самое по каждому пункту, то есть 
если это советчик по суициду, вступаем в 
переписку, доказываем то, что он действи-
тельно доводит до суицида, и отправляем 
в следственный комитет, в прокуратуру 
заявления. В группах сначала мониторим 
детей, которые там находятся. Потому что 
если просто закрыть группу, мы потеряем 
этих детей, они перейдут в другую группу. 
То есть мы сначала просмотрим всех участ-
ников, и только потом группу отправляем на 
блокировку.

-  «Скорая  Молодежная  Помощь»  ра-
ботает не только в Белгороде?

- Да, у нас отделения в Самарской и 
Орловской областях. Раньше было еще 
больше, но так как мы общественная орга-
низация и у нас нет финансирования, нам 
сложно с грантами, какие-то мы берем ма-
ленькие, но этого не хватает на то, чтобы 
сделать отделения по всей стране.

-  Вы уже дважды в этом году встре-
чались  с  руководителем  региона  Вя-

чеславом Гладковым. О чем шла речь на 
этих встречах?

- Мы приготовили проект по профи-
лактике негативных проявлений среди 
молодежи от 14 до 22. Проектом заинте-
ресовались, сейчас мы его дорабатываем 
с заместителем губернатора, со специали-
стами, и мы надеемся, что сможем охватить 
всех молодых людей в области, склонных 
к подобным проявлениям. Наш проект на-
правлен на то, что мы сможем видеть этих 
детей, выявлять и сопровождать в дальней-
шем, и плюс, опять же, мы будем проводить 
в рамках этого проекта интересные общего-
родские мероприятия, куда будем привле-
кать этих молодых людей. Надеемся, что 
сейчас мы в одной школе опробуем этот 
проект, если он успешно будет реализован, 
то будем запускать во всей области.

-  А в школах вы будете проводить 
встречи или мероприятия?

- По проекту мы будем работать с ли-
дерами мнений, лидерами школьного са-
моуправления. Когда нас приглашают, 
мы выступаем перед старшеклассниками, 
перед студентами, на общегородских и на 
общешкольных родительских собраниях, 
где рассказываем родителям, что делать, 
куда обращаться. Потому что очень часто 
родители не знают, что делать, не видят, 
что с их ребенком что-то не то происходит. 
Очень мало родителей, у которых довери-
тельные отношения с детьми, потому что 

родитель думает, что он же 
кормит, одевает, работает, а 
все остальное - не его дело. 
И очень многие взрослые 
боятся с детьми говорить на 
серьезные темы. Довери-
тельных отношений мы на-
блюдаем очень мало.

-  Если  ребенок  действительно  по-
пал в такую сложную ситуацию и с ро-
дителями  говорить  боится,  куда  ему 
идти?

- Такой центр есть для несовершенно-
летних, работает при департаменте обра-
зования, там есть профессиональные спе-
циалисты. Туда могут прийти как дети, так 
и родители, и еще есть у нас детский теле-
фон доверия.

-  Можете  рассказать,  кто  такие 
«мы»,  кто ваша  команда,  кто  активи-
сты?

- У нас активисты от пятнадцати до трид-
цати девяти лет, это школьники, студенты, 
работающая молодежь, абсолютно разных 
и религиозных убеждений, и убеждений по 
жизни, но тем не менее всех объединяет 
одна цель - решение социальных проблем.

-  И все эти 90 человек работают за 
идею? Вы упоминали, что финансиро-
вания  нет  и,  как  я  понимаю,  нет  зар-
плат никаких.

- Да, финансирования у нас нет. У нас 
есть спонсоры, партнеры, которые помо-
гают нам. Допустим, когда поездка у нас 
важная в Москву, нам помогают, транспорт 
предоставляют, автобус, либо финансиру-
ют эту поездку. Нам помогают управление 
молодежной политики, департамент эконо-
мического развития области. Это помощь 
с оплатой связи, офиса и поездок, а все 
остальное здесь безвозмездно - это волон-
теры, это активисты, которые действитель-
но работают за идею. 

-  А если обращается подросток, мо-
лодой  человек,  ну  даже,  может  быть, 
взрослый,  и  требуется  юридическая 
помощь, вы ее оказываете или куда-то 
перенаправляете?

- Профессиональные юристы нужны 
были только нам, когда мы судились со 
Свидетелями Иеговы, когда на меня пода-
вали в суды, писали жалобы, а так обычно 
наши ребята справляются. 

-  А вы так активно боролись толь-
ко со Свидетелями Иеговы или со все-
ми остальными сектами? 

- Мы не выступаем против того, что у че-
ловека другая вера, мы боремся с теми, кто 
либо реально нарушает закон, либо дей-
ствительно наносит вред человеку, то есть 
если это деструктивные секты.

-  Как для вас прошел минувший год? 
Знаю, что во время локдауна вы прове-
ли ряд прекрасных акций,  связанных с 
доставкой продуктов пожилым людям 
и  в то же  время  занимались  и  другой 
деятельностью. 

- В прошлом году мы подписали согла-
шение с проектом «Сдай педофила», после 
этого очень активно этой темой занялись. 
Коронавирус у нас остановил все наши на-
правления, с конца марта по сентябрь у нас 
работали проекты по коронавирусу, их было 
12. И работал проект, который мы не оста-
навливали, - по суицидам, все остальное - 
это потребительский рынок, гражданские 
кампании, социальные видеоролики и про-
чее-прочее, мы их остановили и занимались 
только темой помощи пожилым людям.

-  У  вас  много  регалий  и  статусов: 
помощник,  председатель  и  советник, 
какой для вас самый важный?

- Председатель «Скорой Молодежной 
Помощи» - это то, что я всегда ставлю в 
первую очередь, на втором месте - Обще-
ственный совет при уполномоченном при 
Президенте России по правам ребенка, и 
сейчас также меня планируют включить в 
совет при следственном комитете России. 

В прошлом году меня медалью наградил 
лично Александр Бастрыкин, и сейчас они 
хотят тоже включить в свой волонтерский 
совет, который будет создаваться.

Беседовала Ольга АРЧИБАСОВА

 „Если видим, что человек действительно уже вот-
вот намеревается покончить с собой, мы звоним 
в аппарат уполномоченного при президенте по 
правам ребенка, связываемся с уполномоченным 
по правам ребенка в том или ином регионе, 
и дальше они берут уже на контроль этого ребенка. 
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Кто поможет подростку?
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П одразделение родилось в самый 
разгар смутного времени, которое 
вошло в историю, как «лихие 90-е». 

Страну захлестнула волна преступности, 
и нужны были срочные меры, чтобы оста-
новить бандитский беспредел. 

Основной костяк нового подразделения 
составили сотрудники органов внутренних 
дел, офицеры, отслужившие в морской пе-
хоте и воздушно-десантных войсках. Это 
были хорошо подготовленные, проверен-
ные, крепкие парни. А первым командиром 
СОБРа стал майор милиции Егор Красни-
ков.

Вместе с оперативниками УБОПа офи-
церы милицейского спецназа участвовали 
в задержании криминальных авторитетов 
и ликвидации организованных преступных 
групп. 

Именно поэтому наша область не про-
славилась кровавыми разборками, ко-
торые были в те годы в других регионах 
страны. 

Но коррективы в работу специально-
го подразделения внесло время. Когда 
на Кавказе разгорелся вооруженный кон-
фликт, белгородский СОБР одним из пер-
вых отправился в  командировку в горячую 
точку. 

Это был 1994 год. Под станицей Асси-
новской и в Ачхой-Мартановском районе 
бойцы СОБРа вместе с отрядом спецна-
за дивизии внутренних войск «ДОН-100» 
участвовали в операциях по ликвидации 
вооруженных бандформирований. За му-
жество и героизм  два сотрудника отряда 
стали кавалерами ордена Мужества, во-
семь награждены медалями «За отвагу».

Одной из самых сложных стала коман-

дировка, которая пришлась на декабрь 
1995 года. Тогда отряд понёс первую по-
терю. Это случилось под Гудермесом. В 
неравном бою был тяжело ранен коман-
дир 7-й тактической группировки. Первым 
ему пришёл на помощь лейтенант мили-
ции Геннадий Мишенин. Под непрекра-
щающимся огнём противника он, рискуя 
жизнью, сумел вынести полковника с поля 
боя. Но сам он был сражён пулей снайпе-
ра. Орденом Мужества спецназовца на-
градили посмертно.

Потом были десятки служебных ко-
мандировок в Северо-Кавказский регион 
страны. Во время второго этапа чеченской 
кампании белгородский СОБР участвовал 
в освобождении Горагорска, Комарово, 
Майского, Знаменского, Серноводска, Са-
машек, в боях на Терском хребте. 

А самой горячей стала командировка 
2000 года, когда в течение месяца отряд 
вёл бои с гелаевскими бандитами в селе 
Комсомольское. Были и новые потери. 
Во время спецоперации в Гудермесском 
районе погиб капитан милиции Алексей 
Михайлов. СОБР не забывает о своих пав-
ших товарищах. В память о них каждый 
год проводятся соревнования по стрельбе 
и дзюдо. 

С момента создания СОБР «Белогор» 
Росгвардии более 60 раз выезжал в ко-

мандировки в регионы Северного Кавказа. 
Офицеры подразделения награждены 346 
государственными наградами, 37-ми вру-
чены ордена Мужества. А два СОБРовца 
удостоены этой награды посмертно. 

Заместитель командира СОБРа по 
службе, полковник полиции Александр 
Шабаев четверть века посвятил работе 
в этом спецподразделении, а в погонах - 
уже более тридцати лет.  Сам он родом 
из Уфы, а вот жена - из Белгорода. Когда 
приехали в наш город знакомиться с её 
родителями, он узнал, что в управлении 
внутренних дел создан СОБР. Армейский 
офицер, командир взвода Александр Ша-
баев подходил по всем статьям для ра-
боты в новом подразделении. С тех пор 
Белгород стал для него родным, а служба 
в спецподразделении - делом всей жизни. 

За эти годы были и многочисленные 
командировки на Северный Кавказ, и уча-
стие в операциях по задержанию органи-
зованных преступных групп, в том числе 
транснациональных, в ту пору, когда рос-
сийские правоохранители активно сотруд-
ничали с украинскими коллегами. 

Александр Викторович не жалеет о 
 своем выборе. И опасные командировки 
вдали от дома и родных, и готовность в 
любое время приступить к выполнению 
поставленных задач - это повседневная 

работа сотрудника СОБРа Росгвардии. А 
чтобы работать слаженно, не подвести то-
варища в трудную минуту, коллектив дол-
жен быть подготовлен на все сто. И это 
главная задача руководства отряда.

С 2016 года СОБР - в составе Росгвар-
дии, но его приоритетные задачи не изме-
нились. Спецназ борется с терроризмом 
и преступностью, без него не обходятся 
операции по изъятию оружия  и наркоти-
ков, обезвреживанию особо опасных и во-
оружённых бандитов и освобождению за-
ложников. 

СОБР приоритетов не меняет  ■ Дата

 ► История этого элитного подразделения правоохранительных 
органов ведёт свой отсчёт с 10 марта 1993 года, когда был 
подписан приказ УВД Белгородской области о создании 
специального отряда быстрого реагирования в структуре 
управления по борьбе с организованной преступностью. 
И этим всё сказано. 

В городское управление внутренних дел 
поступила информация о том, что 56-лет-
ний житель областного центра хранит в 
гараже оружие. Это подтвердилось в ходе 
проверки. 

Полицейские обнаружили в гараже муж-
чины предмет, похожий на самозарядный 

карабин Симонова. Документы на хранение 
оружия он предъявить не смог. По предва-
рительным данным, подозреваемый приоб-
рёл охолощенный карабин и самостоятель-
но переделал его в огнестрельное оружие. 
Проведённое исследование подтвердило, 
что карабин  пригоден для стрельбы. 

В настоящее время в отношении мужчи-
ны отдел дознания УМВД России по Белго-
роду возбудил уголовное дело (Незаконные 
приобретение и хранение оружия). Санкции 
статьи - лишение свободы на срок до четы-
рёх лет. 

Социально-профилактическая акция  
«Час пассажира» проходила в кассовом 
зале железнодорожного вокзала станции 
Белгород. Все желающие могли задать свои 
вопросы представителям транспортной по-
лиции и железной дороги, разрешить спор-
ные ситуации и внести свои предложения по 
улучшению обслуживания пассажиров.

Во встрече с пассажирами участвова-
ли врио заместителя начальника полиции 
по охране общественного порядка Белго-
родского ЛО МВД России на транспорте, 

капитан полиции Наталья Хлудеева, член 
Общественного совета при линейном отде-
ле Ирина Анисимова, заведующая железно-
дорожными кассами вокзала Галина Юршук 
и другие.

Сотрудники транспортной полиции на-
помнили пассажирам, как обезопасить себя 
и свой багаж в пути следования и куда надо 
обращаться за помощью в случае необхо-
димости, а также о правилах безопасного 
поведения на объектах железнодорожного 
транспорта.

Берегите багаж и себя  ■ Профилактика

 ► На железнодорожном вокзале Белгорода провели «Час 
пассажира». Транспортная полиция и железнодорожники 
ответили на вопросы горожан и гостей города. 

В результате пожаров в жилье погибли 
два человека. Основные причины возго-
раний - несоблюдение правил пожарной 
безопасности при эксплуатации электро-
оборудования и неосторожное обращение 
с огнём.

К счастью, в областном центре и при-
городе обошлось без серьёзных происше-
ствий. 2 марта вечером поступило сооб-
щение о пожаре в трехкомнатной квартире 
на 7-м этаже девятиэтажного жилого дома 
на улице Первомайской в Белгороде. В 
одной из комнат огнём был повреждён ма-
трас. Причиной пожара, по предваритель-
ным данным, стало нарушение правил 
пожарной безопасности при эксплуатации 
бытовых электроприборов. Возгорание 
удалось ликвидировать подручными сред-
ствами.

4 марта днём случился пожар в двух-
этажном жилом доме в селе Таврово-3 
Белгородского района на улице 1-й Коль-
цевой. В результате происшествия в од-
ной из комнат огнём были повреждены 
вещи. Предполагаемая причина пожара - 
неосторожность при курении. Пожар был 
ликвидирован до прибытия дежурного ка-
раула пожарно-спасательной части.

Главное управление МЧС России по 
Белгородской области просит соблюдать 
все требования пожарной безопасности: 
не перегружать электропроводку, не ис-
пользовать неисправные электроприборы, 
не курить в помещении.

В случае происшествия звоните по Еди-
ному телефону пожарных и спасателей: 
101 или Единому номеру вызова экстрен-
ных оперативных служб: 112. ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ БЕЛГОРОДСКОГО ЛО МВД РОССИИ НА ТРАНСПОРТЕ

Мастер по карабинам
 ► Житель Белгорода 

подозревается 
в незаконном хранении 
оружия.

 ■ Происшествия Огонь не прощает 
беспечности
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 ► На минувшей неделе в регионе произошло 16 пожаров, 
6 из них огнеборцы ликвидировали в жилых помещениях. 

 ■ МЧС
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Но так было не всегда. Многие пом-
нят, что 20-30 лет назад люди писали 
друг другу письма от руки, покупали кон-
верты, марки, запечатывали и отправля-
ли родным и друзьям. А что же было до 
этого? Ответить на этот вопрос мне по-
могла экскурсия в музей связи.

Мало кто сейчас задумывается о том, 
когда появилась почта. Для того, чтобы 
это узнать, нужно заглянуть в прошлое. 
Первыми  почтальонами были обычные 
купцы. Люди просто приходили к ним 
и отдавали письма, а те бесплатно от-
возили послания в другой город. Такой 
способ имел массу неудобств. Напри-
мер, купец мог передумать и поехать 
в другой город, остаться где-нибудь на 
год или просто забыть про письмо. Да и 
в пути с человеком могло случиться всё 
что угодно.

Следующим шагом в развитии почты 
и связи стало появление ямской гоньбы. 
Передачу писем можно было сравнить с 
эстафетой. Один гонец ехал с письмами 
до станции, где эти бумаги переходили 
в руки другого гонца, который ехал до 
следующей станции, и так до места на-
значения. Но в таком способе тоже были 
недостатки. Так, у гонцов не было опре-
делённого срока передачи посланий.

Через несколько десятков лет по-
явилась новая профессия - ямщик. В 

это время был подписан указ, и дороги 
стали государственными. Почтовые ямы 
располагались на расстоянии от 40 до 
70 вёрст друг от друга. Ямщик ехал от 
одной станции до другой и передавал 
письма. Он оставлял своих лошадей от-
дохнуть, а сам восстанавливал силы в 
избе. Работа ямщика была очень слож-
ной. Письма доставляли и в зной, и в 
сильные морозы. Иногда ямщики замер-
зали, не доезжая до станции. 

С тех пор многое изменилось. Вме-
сто троек стали использовать машины, 
а письма передают в почтовые отделе-
ния, где их забирает почтальон и разно-
сит по адресам. 

Майя ХОВАНОВА

 ► Представьте, что вам необходимо отправить письмо. 
Что может быть проще? Заходите в свой почтовый ящик, 
печатаете или прикрепляете послание, и через несколько 
секунд получатель знакомится с вашим текстом. 

Точно знаю, 
где мой адресат

Война -  это страшная беда, во время 
которой многие потеряли своих родных, 
свой дом, а кому-то пришлось, спаса-
ясь от оккупации, покинуть родные ме-
ста. Всё, что происходило в то время, 
было ужасно: голод, бомбежки, разруха. 
Вместе со взрослыми все беды делили 
дети, которые мечтали о счастливом и 
беззаботном детстве. Мы поговорили с 
белгородцем, который во время Великой 
Отечественной войны был пятилетним 
ребёнком, и узнали, как жилось детям в 
это непростое время.

Анатолий Никитич Ивах родился в 
1936 году, он - дитя войны, участник Вен-
герских событий (1956):

- Расскажите, вы помните начало 
войны?

- Конец июня, очень тогда жаркое лето 
было, и тут объявили войну. Что такое 
война, ребёнок, которому было пять лет, 
ещё не знал, конечно. Но из-за того, что 
все стали нервничать,  повторять это сло-
во - война, все дети поняли, что это что-то 
ужасно страшное. 

Моего отца забрали на фронт, неде-
лю они проходили военную подготовку. 
Их учили, как обращаться с винтовкой, 
как правильно пользоваться остальными 
солдатскими принадлежностями. Для об-
учения они собирались в нашей сельской 
школе, и вот на шестой день, рано утром, 
всех забрали и увезли в сторону Харько-
ва. После этого отца я больше никогда не 
видел. Он пропал без вести.

Тогда мы все жили в ожидании, только 

никто не знал чего ждать. Однако посто-
янно все были в напряжении.

Потом вдруг стали летать самолеты. 
Мы увидели,  что  самолеты в основном 
не наши, чужие, и началась бомбежка. 
Немцы бросали бомбы на железнодо-
рожные станции, а там у нас были запасы 
продовольствия, их разбомбили. Люди, у 
кого была возможность, начали спасать 
из этих складов всё, что только можно: 
кто бочку с маслом, кто консервы, в об-
щем, что смогли, то и забирали, потому 
что склад загорелся. Мы с ребятами в это 
время всегда слушались старших, дела-
ли то, что нам говорили. Дети помогали 
чем могли, хоть и маленькие были. Ког-
да увидели, что началась бомбежка, все 
стали  основательно готовиться к войне, 
копать бомбоубежища, рыли их в земле, 
потом брёвнами закладывали и землей 
присыпали. На самом деле от прямого по-
падания бомбы они никак не спасали, но 
от осколков снарядов могли защитить. Из 
домов и квартир в то время все убегали 

кто куда мог. А когда началась стрельба 
со стороны немцев, прятались все.

У нас, маленьких ребят, прямо на гла-
зах, бывало, солдата пристрелят или в 
плен возьмут. Издевались без стыда над 
всеми. Помню, в нескольких метрах от нас 
одного солдата связали, бросили в стог 
соломы и подожгли. Он кричит страшно, 
ругается, а помочь ему никак нельзя. Ког-
да ловили партизан, сразу расстреливали 
или вешали. 

Мужчин мало оставалось, в армию тог-
да брали до 60 лет. В основном, семьи 
оставались без мужского плеча. 

Помню и такое: летят самолеты, наш 
один, а вражеских - пять, и прямо на гла-
зах упал самолёт. У нас там была речуш-
ка небольшая, Мерла называется, так са-
молет прямо в берег врезался и разбился. 

- Помните ли какие-то истории, 
связанные с немецкими солдатами?

- Все мы были тогда под гнётом нем-
цев. У нас был небольшой домик, и они 

решили расположиться у нас. Обустрои-
лись, как хотели, нас, понятное дело, ни-
кто не спрашивал. У нас в семье остались 
только мать и мы дети, приходилось под-
чиняться. А у немцев столько всего было 
нового, интересного, чего мы никогда не 
видели. Чтобы пищу готовить, у них были 
специальные коробки, которые собирали, 
в центр укладывали сухой брикет спирта 
и зажигали, ставили туда котелок и еду 
варили. И котелки у них были необычные, 
квадратные и плоские, под ремень даже 
можно было засунуть. 

Сигареты были у них в твёрдых, рас-
писных пачках, рельефных, ну очень кра-
сивые для того времени. Тогда ведь и 
игрушек не было, поэтому такая коробка 
для нас в диковинку была. А я ведь со-
всем маленький был, мне всё любопытно, 
смотрю: коробка эта пустая лежит, ну я её 
себе и взял, думаю: красивая, оставлю. 
Немец это как-то раз увидел, разозлил-
ся страшно - и с пистолетом на меня. Я 
кричал, плакал, не знал, что делать. Мать 
увидела, испугалась очень, стала молить 
этого немца, чтобы опустил оружие, а не-
мец в ответ рассмеялся только. Но мать 
как-то отбила меня у него.

Однако не все немцы были жестокие, 
были и такие, кто и пообщаться мог по-
русски. Помню такой эпизод. Заходят они 
в дом, просят яйца приготовить им, а жили 
мы бедно, не было ничего хорошего из 
еды. Немец показывает на свой карман, а 
там полно яиц подавленных, говорит, что-
бы мать приготовила им. Понятное дело, 
приготовила, накормила.

Так и прошло моё детство в это страш-
ное военное время. В заключение хочу 
сказать, что тяжело было всем, не все 
пережили войну, но память должна сохра-
нить воспоминания, как наши деды и отцы 
спасали нашу Родину.

Дети войны - настоящие герои. Они 
натерпелись не меньше, чем бойцы на 
фронте. И каждый, кто имеет к войне хоть 
какое-то, даже самое небольшое, отноше-
ние, достоин уважения.

Анастасия АГАРКОВА
ФОТО ИЗ АРХИВА А. ИВАХА

Вам есть что рассказать о любимом городе и его замечательных людях? Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Молодёжка «НБ»

Дети и война
 ► Мы много знаем о 

военном времени из 
рассказов ветеранов, 
телевизионных программ 
и поучительных уроков в 
школе. 

 ■ Память

 ■ На связи

K-pop прошёл путь от музыкального 
жанра до масштабной музыкальной суб-
культуры с огромным количеством по-
клонников по всему миру.

★BLACKPINK★
Южнокорейская гёрл-группа. Она 

была сформирована в 2016 году YG 
Entertainment. В составе группы четыре 
участницы: Джису, Дженни, Розэ и Лиса. 
Впервые о них стало известно в 2012 
году. Девушки, ещё будучи трейни (на-
чинающие артисты, которые живут, тре-
нируются и выступают вместе, начиная с 
молодого возраста, от девяти лет и стар-
ше, под строгим контролем музыкального 
агентства), участвовали в видеоклипах и 
песнях артистов своего агентства. 29 июня 
2016 года был объявлен финальный со-
став и обнародовано название будущего 
коллектива. 8 августа 2016 года был выпу-
щен дебютный сингловый альбом Square 
One. Первый заглавный сингл Whistle был 
описан как «минимальный хип-хоп трек». 
Второй сингл – Boombayah. Обе песни ок-
купировали первые две строчки мирового 
песенного чарта Billboard.

Black Pink стали первыми корейскими 
артистками, достигшими такого результа-
та быстрее всех, и третьими корейскими 
артистками с таким показателем.

★BTS★
Южнокорейский бой-бенд. Группа 

была сформирована в 2013 году компани-
ей Big Hit Entertainment. В состав входят 
семь участников: RM (лидер группы), Чин, 

Сюги, Джей-Хоуп, Чимин, Ви и Чонгук. Ми-
ровое признание BTS получили после вы-
пуска второго студийного альбома Wings. 
В 2017 они уже стали одной из ведущих 
корейских групп. Синглы DNA и MIC Drop 
удостоились золотых сертификаций от 
RIAA, что также сделало BTS первой ко-
рейской группой, имеющей подобную 
сертификацию. С момента дебюта BTS 
продали более пяти миллионов своих за-
писей по всему миру.

★MAMAMOO★
Южнокорейская гёрл-группа. Сформи-

рована в 2014 году компанией Rainbow 
Bridge World. В составе четыре участ-
ницы: Солар, Мунбёль, Хвиин и ХваСа. 
Официальный дебют состоялся 19 июня 
2014 года с мини-альбомом Hello.

Mamamoo любят фанаты за их концеп-
ты в стилях ретро, джаза и R&B, а также 
мощные вокальные выступления.

Анастасия НАГОРНАЯ
ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

 ■ Разборки с музыкойK-POP
 ► Это музыкальный жанр, возникший в Южной Корее в 90-х 

годах прошлого столетия. Он совместил в себе элементы 
западного электропопа, хип-хопа, танцевальной музыки и 
современного ритм-н-блюза. 

Группа BLACKPINK.

ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ
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Война, конечно, застала советский на-
род врасплох. Все с ужасом  ждали её, 
но надеялись, что фашисты не решатся 
напасть на нашу страну или же наши вой-
ска дадут достойный отпор врагу ещё на 
границах. Но война всё же началась, та-
кая страшная и длинная, жестокая и бес-
пощадная. 

Наши земляки испытали все её ужа-
сы на себе. Они сразу же включились в 
те мероприятия, которые были необхо-
димы для обороны страны: мобилиза-
цию, эвакуацию техники и населения в 
глубь страны, создание народного опол-
чения.

Белгородцы в первые дни войны вы-
ступили с инициативой сбора денег, тё-
плых вещей и подарков воинам Красной 
армии.

На заседании бюро горкома ВКП(б) от-
мечалось, что коллективы рабочих и слу-
жащих своей теплотой, организованной 
заботой и вниманием проявили исключи-
тельную любовь к нашей Красной армии, 
её бойцам. 

В государственном архиве новейшей 
истории Белгородской области,  в доку-
ментах горкома за 1941 год находим ин-
тересный документ - протокол заседания 
бюро горкома от 22 июля 1941 года, где 
разбирался вопрос «Об извращениях в 
организации подарков и добровольных 
отчислений бойцам РККА». Документ вы-
звал интерес. Читаем:  „«А некоторые лица... произвольно, 

без ведома горкома дают указание 
уличным комитетам организовать 
подарки для бойцов, находящихся 
в госпиталях. Уличные комитеты, 
мобилизовав актив, устроили 
подворный обход по улицам 
по сбору подарков, кто что даст. 
Эти действия были не согласованы 
с горкомом. Такие методы 
оказания помощи бойцам Красной 
армии являются политическим 
извращением. Бюро горкома 
постановляет: немедленно 
прекратить данную вредную 
практику, сбор денежных средств 
и подарков среди населения 
запретить». 

Возникает законный вопрос - почему 
сбор денег по принципу «кто что даст» 
и подворный обход по улицам является 
политическим извращением и почему его 
нужно запретить?

Современному читателю сразу при-
ходит на ум такая мысль:  «Да это же 
простор для мошенников! Можно ходить 
по домам и под видом помощи армии со-
бирать себе денежки!». Но в то суровое 
время вряд ли нашлись бы желающие за-
ниматься таким грязным делом. 

Тут, вероятно, что-то другое. Сбор 
денег - «кто что подаст» похож на мило-
стыню, так делают в христианском мире. 
Но мы атеисты, мы против религии, это 
чуждо коммунистическим идеалам! Это 
не наши методы! У нас  другие принципы. 
У нас другие приёмы!

 „«Сбор индивидуальных 
добровольных взносов 
разрешается лишь организациями 
МОПР, причём сбор эти 
взносов должен производится 
только среди членов МОПР, 
одновременно с уплатой 
последними членских и шефских 
взносов по ведомостям сборщиков. 
Все собранные средства должны 
переводиться на текущий счёт 
ЦК МОПР», - читаем мы в этом же 
протоколе.

Но что это за организация - МОПР, 
вряд ли кто слышал. Знаем Крас-
ный Крест, его отделения действуют и 
поныне.

МОПР - это аббревиатура междуна-
родной организации помощи борцам 
революции  - благотворительной орга-
низации, созданной по решению Комин-
терна в 1922 году. Она была организова-
на в качестве коммунистического аналога 
 Красному Кресту. К 1924 году в неё вхо-
дило 19 стран. Советская секция МОПР 
была самой массовой и основным ис-
точником денежных средств для между-
народной организации. МОПР оказывала 
материальную помощь брошенным за 
решетку борцам революции, их семьям 

и детям, также семьям погибших товари-
щей.

В пятом номере журнала «Работница» 
за 1926 год опубликован материал под 
названием «День МОПРа». В нём рас-
сказывается  о задачах этой организации 
и об участии советских женщин в её ра-
боте:

«Работницы СССР участвуют на сво-
их предприятиях в ячейках МОПР. Надо, 
чтобы в День Парижской Коммуны, ко-
торый является и Днём МОПРа, каждая 
работница особо вспомнила о своих бра-

тьях и сёстрах, томящихся в тюрьмах за 
границей, растолковала значение и роль 
МОПРа жёнам рабочих - домашним хо-
зяйкам и всем, кто ещё мало принимает 
участие в работе этого общества».

А в качестве иллюстрации к публика-
ции - фото с подписью: „«Италия. Колония на средства 

МОПРа для детей убитых и 
заключённых революционеров».

Главной задачей мопровцев в годы 
Великой Отечественной войны было 
оказание всемерной помощи Красной 
армии и флоту, районам, пострадавшим 
от фашистской оккупации. На средства 
МОПР создавались и содержались дет-
ские дома для детей сирот, закупались 
путёвки в летние лагеря и санатории. В 
госпиталях было организовано шефство 
над каждой палатой. Под опекой мопров-

цев находились семьи погибших бойцов, 
инвалидов, многодетные семьи. Поэтому 
необходимо было вовлекать в членство 
все большее количество советских граж-
дан. Они-то и должны были стать основ-
ным источником поступления денежных 
средств.

К 1947 году деятельность ячеек МОПР 
стала постепенно сокращаться. Мало 
стали собирать членских взносов. Это и 
понятно. После войны люди жили в ни-
щете, повсюду голод, разруха, всё это 
не способствовало постоянному посту-
плению членских взносов и денежных 
средств.

В 1947 году секция  МОПР СССР была 
распущена. Но помощь этой организации 
фронту, в целом вклад в победу над фа-
шизмом вряд ли можно переоценить.

«Патриотические желания трудящих-
ся оказать своими денежными средства-
ми помощь Родине в укреплении её обо-
ронной мощи нужно использовать для 
продажи за наличный расчёт облигаций 
займа, вовлечение вкладчиков в сбере-
гательные кассы, для чего предложить 
 ГорФО и Горсберкассе принять практи-
ческие меры», - говорилось в протоколе.

Так что в советском обществе были 
свои методы благотворительности, и 
внести добровольные пожертвования 
даже бойцам Рабоче-Крестьянской Крас-
ной армии мог не каждый. 

Татьяна ЦЫБЕНКО 
ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ 

«Чуждо коммунистическим идеалам»
 ► Мало кто знает, что 

такое МОПР, и кого 
опекала эта организация. 
А между тем она внесла 
свой весомый вклад 
в Победу над фашизмом. 
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 ► Белгородцы выиграли у 
сверстников из Пензы.

МХК «Белгород» обыграла лидера пер-
венства НМХЛ в серии буллитов - 3:2.

Первый игровой отрезок завершился в 
пользу хозяев льда. Уже в дебюте матча 
Илья Бачурин вывел хозяев льда вперёд - 
1:0. Во втором периоде успех «бело-си-
них» закрепил Роберт Нуруллин. Но ещё 
до перерыва хоккеисты из Пензы смог-
ли восстановить статус-кво - 2:2. Третья 
двадцатиминутка оказалась засушливой 
на заброшенные шайбы. Дополнительная 
пятиминутка также не выявила сильней-
шего. Победитель матча определился в 

серии послематчевых бросков. Голкипер 
хозяев Евгений Хвостов в серии буллитов 
оставил свои владения в неприкосновен-
ности, а Арслан Ямалов и Роберт Нурул-
лин не промахнулись, принеся победу 
белгородцам - 3:2.

Таким образом, подопечные Андрея 
Романова на мажорной ноте завершили 
регулярный чемпионат, расположившись 
на восьмом месте с 42 очками в активе. 
Теперь белгородцев ожидает серия плей-
офф. Стартовые матчи «на выбывание» 
состоятся в Белгороде 13 и 14 марта. Со-
перником на стадии 1/8 финала окажет-
ся девятая команда первенства, которая 
определится позднее.

В ожидании плей-офф  ■ Хоккей
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 ► «Салют» продолжает 
сборы в Кисловодске. 

Наряду с интенсивной тренировочной 
работой команда проводит тренировоч-
ные матчи. Встреча с футбольным клу-
бом «Армавир» завершилась уверенной 
победой нашей команды со счетом 4:0. 
У салютовцев дважды отличился Денис 
Грибанов, и по разу - Владимир Масте-
ров и Евгений Морев (с пенальти). 

В следующий игровой день наша ко-

манда провела сразу два поединка - с 
«Ангуштом» из Назрани и орехово-зуев-
ском «Знаменем труда». Оба закончи-
лись с одинаковым счетом 0:1. Несмотря 
на многочисленные моменты, белго-
родцы так и не смогли поразить ворота 
соперников. Более того, в первой игре 
Евгений Морев не смог реализовать пе-
нальти. 

В Кисловодске до завершения сборов 
наша команда проведет еще один матч. 
Соперником «Салюта» будет футболь-
ный клуб «Ессентуки».

Кисловодские баталии  ■ Футбол

 ► Белгородский атлет стал 
победителем первенства 
Воронежской области.

В Новой Усмани Воронежской области 
прошло открытое первенство региона по 
пауэрлифтингу (троеборью классическому 
и жиму лежа).

 В соревнованиях принял участие и вос-
питанник спортшколы № 6 Белгорода Ар-
тём Гончаренко (тренер - Е.В. Чурикова). 
В весовой категории до 83 кг Артём занял 
первое место. В троеборье он смог до-
стичь рубежа 500 кг. Кроме этого, молодой 
атлет выполнил норму кандидата в масте-
ра спорта.

 
ФОТО ИЗ АРХИВА МБУДО СШ № 5

Поднял 
полтонны 

В матче 25-го тура «Белогорье» при-
нимало финалиста Кубка ЕКВ - «Зенит» 
из Санкт-Петербурга. Стартовый игровой 
отрезок прошёл под диктовку хозяев пло-
щадки. Впервые с января на площадке по-
явился Павел Тетюхин, но пока тренерский 
штаб его использовал в качестве либеро. 
«Львы» уверенно контролировали ход пар-
тии, в которой гандикап белгородцев не раз 
становился двукратным - 12:7; 16:8. Ошиб-
ка капитана питерцев Ивана Яковлева за-
вершила сет - 25:22 в пользу «Белогорья».

Проигрыш в первой партии не помешал 
«Зениту» изменить ход неудачно склады-
вающегося поединка. Гости из Северной 
столицы отлично играли на блоке и про-
являли себя в атаке. Как следствие, ни в 
одном из последующих сетов белгород-
цы не смогли преодолеть 20-очковый ру-
беж - 17:25; 14:25; 20:25 соответственно и 
1:3 по итогам всего поединка не в пользу 
«львов».

Самым результативным игроком в со-

ставе хозяев оказался Егор Сиденко с 14 
набранными очками.

Старший тренер «Белогорья» Алек-
сей Казаков на послематчевой пресс-
конференции отметил слабый приём бел-
городской команды.

- Хоть мы этот элемент и тренируем, но 
это не атака, где можно добавить сразу. 
Последняя партия тому доказательство. 
Эта разница выбивает нас с приема, мы 
не можем забить с краю. Подача и прием 
все решают, по крайней мере, для нас. В 
первой партии был настрой, мы верили, 
что можем выиграть. Потом соперник со-
брался, а мы стали проигрывать и терять 
веру, - отметил Казаков.

После десятого подряд поражения бел-
городские «львы» остались на 13-й строчке 
турнирной таблицы Суперлиги. 

Свой заключительный поединок регу-
лярного чемпионата «Белогорье» проведёт 
на выезде против новоуренгойского «Факе-
ла» 14 марта.

 ■ Волейбол

Череда неудач продолжается

В финале национального первенства 
белгородцы разгромили сборную Санкт-
Петербурга со счётом 3:0.

Финальная часть первенства России 
среди юношей (2004-2005 г.р.) заверши-
лась в Костроме. В турнире принимали 

участие 16 команд. В решающем матче 
сборная Белгородской области переигра-
ла команду Санкт-Петербурга, не отдав 
волейболистам из Северной столицы ни 
единого сета.

ФОТО BELOGORIEVOLLEY
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 ► «Белогорье» уступило питерскому «Зениту». Заключительная 
домашняя игра Суперлиги завершилась поражением 
белгородцев в четырёх партиях - 25:22, 17:25, 14:25, 20:25.

Триумф в Костроме
 ► Наши молодые волейболисты стали победителями 

юношеского первенства России. 

 ■ Пауэрлифтинг
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Вам есть что рассказать о любимом городе и его замечательных людях? Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

По горизонтали: Аккорд. Уксус. Рапс. Кабала. 
Теща. Сито. Вето. Два. Лимб. Сбор. Глюк. 
Полк. Плач. Клевета. Нерв. Оса. Вход. Проём. 
Вещун. Искра. Особь. Область. Радар. Заря. 
Спорт. Реактор. Комар. Тиски. Пацюк. Трак. 
Соха. Ода. Копи. Лорд. Гнев. Коза. 

По вертикали: Окисел. Дровосек. Складчина. 
Ла. Костоправ. Арк. Балагур. Азбука. Клад. 
Орех. Волосок. Шинель. Овощ. Пики. Мята. 
Епископ. Ряба. Буер. Сеча. Разрядка. Скепсис. 
Отец. Богатство. Сизо. Арктика. Ряска. Драм. 
Трюк. Трус. Оклик. Юнга. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 8 
от 5.03.2021 г.

Календарь погоды на неделю с 12 по 18 марта

cgms.ru

12.03
ПТ

13.03
СБ

14.03
ВС

15.03
ПН

16.03
ВТ

17.03
СР

18.03
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 755
днем   753

ночью 749
днем   749

ночью 749
днем   748

ночью 746
днем   744

ночью 742
днем   740

ночью 738
днем   738

ночью 737
днем   738

Температура 
воздуха, °C

ночью    -13
днем       -2

ночью    -4
днем       1

ночью     0
днем       6

ночью     0
днем       6

ночью     1
днем       1

ночью     1
днем       3

ночью     1
днем       3

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
неб. осадки

Облачно, 
небольшой 
снег

Переменная 
облачность, 
неб. осадки

Облачно, 
без осадков

Пасмурно, 
небольшой 
снег

Пасмурно, 
небольшой 
снег

Пасмурно, 
небольшой 
снег

Направление 
ветра Ю Ю Ю Ю-В В В Ю-З

Скорость
ветра, м/с 5 6 4 4 4 2 1

Геомагнитное поле спокойное.

Г О Р О С К О П

Источник: lunday.ru

15 - 21 МАРТА
Что звезды обещают

ОВЕН 
Уже с начала недели вы окажетесь в любимчиках у Фортуны. Овну 
будет везти буквально во всём: в работе, карьере, любви (не ис-
ключено, что многообещающая встреча окажется абсолютно слу-
чайной). Ожидается приток финансов или появление возможности 
подзаработать. С пятницы по субботу этот знак зодиака ожидает 
какое-то мероприятие - общественное или дружеское. Не упустите 
шанс как следует отдохнуть и обрести полезные связи!
ТЕЛЕЦ 
В понедельник вам надо постараться сконцентрироваться на ра-
бочем процессе. Со вторника по четверг Луна в фазе роста одарит 
Тельца свой благосклонностью - не упустите шанс изменить свою 
жизнь. Это хороший этап для начала работы на себя. С пятницы и 
до конца недели этому знаку зодиака следует заняться денежными 
вопросами: серьёзными покупками и инвестициями, в том числе в 
собственное образование.
БЛИЗНЕЦЫ 
Первая половина недели будет достаточно сложной: Близнецы не-
ожиданно утратят веру в себя и могут пропустить немало удачных 
шансов. Постарайтесь не отказываться от предложений, а решить-
ся хотя бы на несколько. В конце концов, авантюризм у вас крови 
- так воспользуйтесь этим! С четверга ситуация существенно из-
менится к лучшему - скажется прохождение Луны через ваш знак 
зодиака. Особенно повезёт в любовной сфере.
РАК 
В понедельник этому знаку зодиака надо изо всех сил стараться 
держать себя в руках на работе, не вступать в конфликты с колле-
гами и начальством. Начиная со 2-го дня и заканчивая 4-м, Раку 
может понадобиться помощь друзей. Кроме того, в эти дни ожида-
ются новые интересные знакомства с близкими по духу людьми. В 
пятницу, а также в конце недели с 20 по 21 марта обратите внима-
ние на свое здоровье и откажитесь от спиртного.
ЛЕВ 
Наступающая неделя в начале весны принесёт вам много радост-
ных моментов и чуть-чуть проблем. В понедельник Льва ожидают 
перспективные знакомства, которые подхлестнут ваш творческий 
и деловой потенциал. Со среды Луна, проходящая через 10 зоди-
акальный дом, указывает на негативные последствия конфликтов 
с близкими людьми и бизнес-партнёрами. Поэтому не стоит плани-
ровать серьезные встречи. Не тратьте крупные суммы, не берите 
кредитов и ипотек. Ближе к выходным и на уикенд представители 
этого знака зодиака смогут отлично отдохнуть с друзьями.
ДЕВА 
Растущая Луна одарит вас энергией и вдохновением, что помо-
жет удачно завершить все начатые дела или бизнес-проекты. Со 
вторника по четверг Деву ожидает особенный успех и благоволе-
ние руководства. Оставшиеся дни могут принести немало хлопот 
вашему знаку зодиака, поскольку ближе к концу недели «царица 
ночи» окажется в созвездии Близнецы. Постарайтесь не ссориться 
из-за ерунды и внимательно отнеситесь к работе - в ней возможны 
ошибки.
ВЕСЫ 
В целом это будет спокойный период, в течение которого Весы 
смогут сделать все, что планировалось. Но в самом начале недели 
негативные вибрации знака-антагониста станут причиной непри-
ятных задержек в делах, а также повлияют на любовную сферу. 
Вплоть до пятницы вы будете чувствовать себя обиженными и пре-
бывать в неуверенности. Зато в следующие дни этому знаку зоди-
ака планеты предсказывают хороший отдых в приятной компании.
СКОРПИОН 
Достаточно сложный этап для всех представителей этого знака зо-
диака. Влияние знака-антагониста повлечёт за собой череду ссор и 
хлопот. Скорпионам не стоит пока планировать ничего серьёзного 
и кардинального, вкладывать или одалживать деньги, брать креди-
ты и т.д. В сфере взаимоотношений тоже ожидаются проблемы: се-
рьезные ссоры, раскрытие неприятных секретов. В конце недели, 
с 20 по 21 марта, обратите внимание на своё душевное состояние: 
хотя ситуация начнёт выравниваться, переживания из-за случив-
шегося могут вызывать уныние и длительный стресс.
СТРЕЛЕЦ 
На этой неделе главным чувством Стрельца, скорее всего, станет 
скука. Вы будете поглощены обыденными делами, хотя в поне-
дельник не исключены приятные неожиданности от тех, кому вы 
дороги. А одинокие люди, рождённые под таким знаком зодиака, 
именно в этот день в начале весны могут встретить свою любовь. 
С 5-го по 7-й день атмосферу несколько омрачит знак-антагонист. 
Постарайтесь не планировать на эти дни ничего важного, трудных 
дел и сведите к минимуму общение.
КОЗЕРОГ 
Если у вас есть любимый человек - ни в коем случае не провоци-
руйте конфликт в понедельник! Лучше окружите партнера заботой. 
Козерогу, ещё не встретившему свою вторую половинку, надо оце-
нивать людей трезво, а не через призму иллюзий. Тем более что 
со вторника по четверг вы вполне можете встретить подходящего 
человека. В пятницу и в выходные на этой неделе не произойдет 
ничего необычного. Однако Луна в фазе роста поможет вашему 
знаку зодиака оставаться на позитиве.
ВОДОЛЕЙ 
Неоднозначный этап, когда полоса везения будет сменяться не-
удачами, а затем вновь благосклонностью Судьбы. В понедельник 
Водолеям предстоит масса дел. Растущая Луна наделит вас энер-
гией, вы сможете всё уладить и даже отправиться в командировку. 
Вторник и середина недели чреваты выяснением отношений: по-
старайтесь не разругаться надолго с родней. Уикенд у этого знака 
зодиака пройдет отлично.
РЫБЫ 
Начало весны ознаменуется некоторой суматохой, в которой, впро-
чем, Рыбы будут чувствовать себя «как рыба в воде». Многочис-
ленные деловые встречи принесут дивиденды в виде полезных 
связей. С 19 по 21 число этот знак зодиака может испытать слож-
ности в личной жизни: прохождение Луны через 4-й зодиакальный 
дом в конце недели спровоцирует напряженность в отношениях. 
Семейные люди рискуют рассориться с партнёром, а одинокие - 
разочароваться в претенденте на серьёзные отношения.

Досуг

- А что у нас сегодня на обед?
- Картошка в депрессии. 
- Как это? 
- Ну, пюре. Вроде картошка как картошка, 

но такая подавленная... 
***

Гадание по льду. В морозную ночь девушка, 
собирающаяся гадать по льду, должна по-
лить водой дорогу перед своими воротами и 
встать рядом с ведром. Дождавшись прохо-
жего, она узнает о себе много интересного. 

***

Как объяснить нынешней молодежи, что 
времена средневековья прошли и за чтение 
книг и за саморазвитие на костре больше не 
сжигают? 

***
Заходит медсестpа в палату. 
- Больной Иванов, пpоснитесь... ну пpос-

нитесь же... 
Больной пpосыпается. 
- Что такое случилось? 
- Я вам снотвоpное пpинесла...

***

***
Уговаривает колобок медведя не есть его:
- Миша, ну не ешь ты меня, зачем тебе 

это надо? Меня по амбарам мели, по сусе-
кам скребли, в общем - пыль, грязь, стекло, 
окурки… 

***
- Ты что уже замужем? 
- Да. 
- Ну и как? 
- Да как в детстве. Допоздна не гуляй. С 

незнакомыми дяденьками не разговаривай. 

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Здоровый нищий счастливее больного коро-

ля.
Артур Шопенгауэр

Хорошо не просто там, где нас нет, а где нас 
никогда и не было!

Михаил Жванецкий
Секрет успеха заключается в том, чтобы 

делать обычные вещи необычайно хорошо.
Джон Рокфеллер

Счастье - это когда тебя понимают, боль-
шое счастье - это когда тебя любят, настоя-
щее счастье - это когда любишь ты.

Конфуций



16 № 9 (1900) 
12 марта 2021 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

Празднование Масленицы традиционно 
включает песни и пляски, состязания на са-
мого ловкого, поедание блинов с разными 
начинками, сжигание чучела Масленицы. Гу-
лянья пройдут в парках, дворах, около двор-
цов культуры.

Основной площадкой празднования ста-
нет Центральный парк культуры и отдыха 
им. В.И. Ленина. Здесь в 12.00 14 марта 
начнется большая концертно-театрализо-
ванная программа «Широкая масленица». 
Гостей ждут игры, конкурсы, мастер-классы, 
концертные номера от ведущих коллективов 
Белгорода. В программе - приготовление и 
дегустация блинов. Метровый блин испекут 

на площадке около центра «Октябрь». За-
вершатся гулянья сжиганием соломенного 
чучела. С 16.30 до 18.00 в программе диско-
тека от Milen. Этот исполнитель запомнился 
белгородцам и гостям города своим зажига-
тельным выступлением в День города.

Также 14 марта народные гулянья прой-
дут на Крейде (ул. Ватутина, 2а). Начало в 

12.00. В 11.00 на праздник приглашают жи-
телей микрорайона «Новая жизнь» (ул. Се-
мейная, 17).

В субботу, 13 марта, Масленичные гу-
лянья организует ТОС «Мартовский» (ул. 8 
Марта, 23б). Праздник проводит и ТОС «Дач-
ный» (ул. Дачная).

Администрация города напоминает о не-
обходимости соблюдения социальной дис-
танции и масочном режиме. 

Вся масленичная неделя, согласно на-
родной традиции, делится на два периода: 
с понедельника по среду - «Узкая Масле-
ница», с четверга по воскресенье - «Широ-
кая Масленица». Каждый день имеет свое 
название. Понедельник - это «встреча», 
вторник - «заигрыши», среда - «лакомка», 
четверг - «разгуляй», пятница - «тещины ве-
черки», суббота - «золовкины посиделки», 
воскресенье - «проводы».

На работах члена Союза фотохудожников 
России, художника, писателя, члена Русско-
го географического общества, победителя 
российских и международных конкурсов На-
тальи Беленцовой - первые весенние цветы. 
Полюбоваться на 60 уникальных фотообра-
зов весны, легких, мягких, дышащих, тре-
петных и прекрасных, можно будет до конца 
марта.

Сама Наталья Беленцова, увлеченная пу-
тешественница, которая объехала почти 30 
стран мира, так отзывается о своей очеред-
ной выставке: 

- Здесь все говорит о красоте, гармонии, 
нежности, о значении цвета и света, пости-
гаемых через чувственное восприятие. Экс-
позиция посвящена новой жизни и вдохно-
вению природы, первым распускающимся 
весенним цветам. Прикосновение к неповто-
римой энергии цвета, где каждый тон несет 
свое особенное настроение. Раскрытие в 
сердце человека еще большей любви, неж-
ности к своей душе, людям, природе, ко все-
му мирозданию.

Своими впечатлениями о выставке по-
делился Игорь Горелик, художник-фотограф 
Белгородской галереи фотоискусства им.  
В.А. Собровина:

- Здесь много цветочных натюрмортов, 
макросъёмок, то есть автор очень интерес-
но и грамотно работает с цветом, с компо-
зицией. Я надеюсь, что посетители галереи 
оценят красоту, потому что уже не за горами 
настоящая весна, начнёт всё распускаться, а 
у нас в галерее уже всё распустилось. 

А Ф И Ш А

«Конек-горбунок» (Россия, при-
ключения, фэнтези) 6+  

«Райя и последний дракон» 
(США, мультфильм) 6+  
«Пара из будущего» (Россия, 
комедия) 12+  
«Бывшая» (Россия, хоррор, 
триллер) 18+

Расписание сеансов можно 
уточнить по телефону: 264-242

Реклама

«Белый снег» (Россия, спорт, 
драма) 6+  
«Пара из будущего» (Россия, 
комедия) 12+  
«Райя и последний дракон» 
(США, мультфильм) 6
«Том и Джерри» (США, коме-
дия, приключения) 6+  

«Конек-горбунок» (Россия, при-
ключения, фэнтези) 6 
«Пара из будущего» (Россия, 
комедия) 12+  
«Батя» (Россия, комедия) 16+

Расписание сеансов можно 
уточнить по телефону: 323-232

Реклама

«Белый снег» (Россия, спорт, 
драма) 6+  
«Пара из будущего» (Россия, 
комедия) 12+  
«Райя и последний дракон» 
(США, мультфильм) 6
«Том и Джерри» (США, коме-
дия, приключения) 6+  
«Конек-горбунок» (Россия, при-
ключения, фэнтези) 6 
«Пара из будущего» (Россия, 
комедия) 12+  
«Батя» (Россия, комедия) 16+
«Бывшая» (Россия, хоррор, 
триллер) 18+  
«Гуляй, Вася! Свидание на 
Бали» (Россия, комедия) 16+
«День курка» (США, фантасти-
ка, боевик) 18+

Расписание сеансов можно 
уточнить по телефону: 540-854

Реклама

12 - 18 марта

Афиша

ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 360, вырезка - 300, 
лопатка - 300, задняя часть на ко-
сти - 280, крестец - 300, ребра - 

280, рулька - 100, сало - 60, говя-
дина: на кости - 320, вырезка - 550, 
печень - 370, сердце - 250, язык - 
600, кролик - 390, индейка - 390. 
Тушка/ руб.: курица - 120, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 240; 
(литр/ руб.) молоко - 80, сметана - 320, 
сливки - 480. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 35, 
свекла - 35, лук репчатый - 35, мор-
ковь - 35, капуста - 25, капуста пе-

кинская - 120, капуста цветная - 150, 
огурцы - 150, помидоры - 160, перец -
260, шампиньоны - 140, яблоки - 90, ба-
наны - 100, лимоны - 150, апельсины -
135, виноград - 220, киви - 200, манда-
рины - 110. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 50, щавель - 50, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 130, 
яйца - 45, мед (3-литровая банка) - 
1000 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 60, розы: местная - 80, им-
порт - 120, хризантемы: ветка - 130, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 250.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ
Белгородский 

государственный 
театр кукол

13 марта, 11.00 - «Ма-
шенька и медведь» 0+

13.00 - «Гречневая каша» 12+
14 марта, 11.00, 13.00 - «Сказка-
загадка» 0+

Реклама

Красота, гармония, нежность  ■ Выставка

 ► Фотовыставка Натальи Беленцовой «Вдохновение цветов. 
Краски новой жизни» открылась в галерее фотоискусства им.  
В.А. Собровина и сразу привлекла внимание любителей 
прекрасного.

 ► Сразу на нескольких 
площадках областного 
центра 14 марта пройдут 
народные гулянья.

Испекут метровый блин  ■ Праздник

Видео смотрите 
на официальной 

странице 
#Белгородмедиа

«ВКонтакте»




